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Na manhã de quarta-feira, 27 
de outubro, o prefeito de So-

bradinho, Armando Mayerhofer, es-
teve em Porto Alegre junto com o 
presidente da AMCSERRA e prefeito 
de Segredo, Valdir Rodrigues, pre-
feito de Passa Sete, Maurício Ruo-
so e o assessor do deputado Edson 
Brum, Daniro Goetze, onde reuni-
ram-se com o vice-governador e 
secretário de Justiça, Ranolfo Viei-
ra Júnior, para tratar sobre as de-
mandas da Delegacia de Polícia de 

Sobradinho.
Na oportunidade Mayerhofer 

também solicitou que seja reinsta-
lada a câmera de segurança na Pra-
ça 3 de Dezembro, que foi derruba-
da em um acidente de trânsito no 
mês de janeiro deste ano, sendo que 
essa câmera é de fundamental im-
portância para o município, pois ela 
auxilia na segurança de todos, além 
de ajudar a coibir ações criminosas 
e de vandalismo, protegendo assim 
o patrimônio público e particular. 

O prefeito Armando destaca que a 
Administração Municipal está sem-
pre preocupada com a segurança 
da população e tem buscado auxi-
liar a delegada e toda sua equipe 
para que os mesmos possam conti-
nuar desempenhando um bom tra-
balho, mas para que isso aconteça, 
é preciso ter condições adequadas. 
Por esse motivo os prefeitos estão 
empenhados em buscar auxílio jun-
to ao Governo do Estado visando a 
segurança de todos. 

Prefeito tem audiência com vice-governador

A Secretaria de Assis-
tência Social de Sobra-
dinho, através do CRAS, 
está realizando as ativida-
des dos Projetos com as 
crianças e adolescentes do 
município.

A oficina de Esporte e 
Recreação é oferecida de 
segunda a quinta-feira, nos 
turnos manhã e tarde, sen-
do atendidas um total de 98 
crianças e adolescentes de 
todos os bairros da cidade.

A Administração Mu-
nicipal disponibiliza ôni-
bus exclusivo e motorista, 
o qual realiza um roteiro 
pelos bairros para condu-
zir os participantes até as 
quadras. 

Essas oficinas são ofe-
recidas no turno inverso 
ao da escola e tem o objeti-
vo de proporcionar desen-
volvimento de habilidades, 
conhecimento e recreação.

Toda a equipe da Secre-
taria de Assistência Social 

se empenha muito em pro-
videnciar os materiais ne-
cessários, bem como na 
qualidade dos alimentos 
e frutas que são ofereci-

dos nas oficinas. A Secre-
taria já está programando 
novas oficinas para o pró-
ximo ano, que terá muitas 
novidades.

Atividades do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos do CRAS Nascer do Sol

Na quinta-feira, 21 de outubro, a coorde-
nadora das EMEBS, Zaíra Pohlmann Morei-
ra, a coordenadora das EMEIS, Marlete Zu-
chetto e a presidente do Conselho Munici-
pal de Educação, Catiele Bonelli, participa-
ram de reunião da União dos Dirigentes Mu-
nicipais de Educação (UNDIME) no municí-
pio de Cerro Branco. 

No encontro foi feito um relato do 18º Fó-
rum Nacional dos Dirigentes Municipais de 
Educação, relato sobre as CONAEs munici-

pais, ICMS, demandas das regionais, dificul-
dades na aprendizagem, avalição realizada 
com os alunos,  entre outros assuntos de in-
teresse e responsabilidade das Secretarias 
de Educação.

De acordo com a equipe da Secretaria de 
Educação, essas reuniões são de grande im-
portância, pois auxiliam no trabalho desen-
volvido pela Secretaria. As reuniões aconte-
cem mensalmente, sendo que a próxima será 
em novembro no município de Novo Cabrais.

Equipe de Educação participa 
de reunião da UNDIME

A Secretaria de Educação de Sobradinho está 
implementando um e-mail institucional no Gmail, 
visando proporcionar aos professores e equipes 
diretivas um acesso mais amplo e com todas as 
funcionalidades que o Gmail Institucional possui. 

Foram convidados professores de diversas es-
colas municipais para auxiliar na implementação, 
promovendo testes de interação com o Gmail.

O responsável pela informática, Fábio Amaral, 
relata que o Gmail institucional proporciona um 
maior acesso aos produtos do Google que pode-
rão auxiliar os professores e alunos em suas ati-
vidades.  

O vice-prefeito e secretário de Educação, Ivan 
Trevisan, ressalta que a Secretaria está sempre 
em busca de alternativas para auxiliar no tra-
balho desenvolvido pelas escolas do município. 
Também agradece a todos que participaram do 
teste por sua disponibilidade.

Secretaria de Educação está 
implementando e-mail institucional

O Serviço de Proteção e Atendi-
mento Integral a Família que leva o 
nome de Emancipar, o qual é reali-
zado por meio da Assistência Social 
através do CRAS Nascer do Sol, oferta 
às famílias, grupos em que são cria-
dos espaços para informações e es-
clarecimentos, trocas de experiên-
cias, fortalecimento dos vínculos fa-
miliares e comunitários, entre ou-
tras ações. Também é ofertado aten-
dimento particularizado e visitas do-
miciliares, além da busca ativa rea-
lizada pela assistente social, Pâme-
la Endler, técnica de referência do 
serviço.

Atualmente o CRAS conta com 
cinco grupos desta natureza, onde 
80 famílias estão sendo atendidas. 
Os grupos são nas localidades de Li-
nha Apolinário, Linha Campos, Vila 
Gramado, Bairro Peões e na própria 
Sede do CRAS. 

No espaço do grupo há palestras 
e rodas de conversa com a assisten-
te social do CRAS, psicólogas e enfermei-
ras da rede de saúde, que abordam temas 
como saúde mental e saúde da mulher. 
Também conta com a parceria do grupo 
das GG’s, que fizeram recentemente um 
trabalho de autoestima com as partici-
pantes. O grupo também realiza ativi-
dades manuais, com a parceria da Ema-
ter, que já confeccionou uma mini horta 
com as famílias e um sal temperado, as-

sim como está previsto para os próximos 
meses, a oficina “Mão na Massa”, de mas-
sas, pães e bolachas caseiras. 

Atualmente a pasta é conduzida pela 
secretária de Assistência Social, Patrícia 
Kegler, a qual destaca que com esses gru-
pos é possível buscar formas de prevenir 
e enfrentar situações difíceis, a partir da 
organização de um trabalho baseado no 
reconhecimento da oferta dos serviços e 
benefícios socioassistenciais.

Serviço de  Proteção e Atendimento Integral                          
a Família - PAIF Emancipar
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Nesta quarta-feira, 27 
de outubro, o prefei-

to de Sobradinho, Arman-
do Mayerhofer, e o secre-
tário de Finanças e Pla-
nejamento, Nilo Wietz-
ke, estiveram em Por-
to Alegre em audiência 
com o deputado estadual 
Eduardo Loureiro (PDT). 

Na oportunidade ficou 
acertado a destinação 
de emenda parlamentar 
no valor de R$50.000,00 
para o próximo ano, re-
curso este que será uti-
lizado para aquisição de 
um novo veículo para a 
Secretaria da Saúde. 

O prefeito Armando 
destaca a importância da 
destinação desta emen-
da, visto que a Adminis-
tração Municipal preten-
de renovar toda frota de 

veículos, dando assim 
maiores condições e se-
gurança para as pessoas 
que necessitam de aten-
dimento médico fora do 
município. Mayerhofer 

ressalta que a saúde tem 
tido uma atenção espe-
cial, pois o bem estar e a 
qualidade de vida da po-
pulação  são prioridades 
da atual administração.

O prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, acompanhado do secretá-
rio de Finanças e Planejamento, Nilo 
Wietzke, e do vereador, Marcio Padi-
lha, estiverem na manhã desta quar-
ta-feira, 27 de outubro, em Porto Ale-
gre em audiência com a deputada es-
tadual Kelly Moraes (PTB).

Na ocasião, o vereador Marcio Pa-
dilha solicitou a destinação de uma 
emenda de R$250.000,00 para a área 
da saúde, onde a deputada Kelly Mo-
raes garantiu a liberação deste recur-
so para o início do ano que vem, atra-

vés de emenda parlamentar do depu-
tado federal Marcelo Moraes (PTB).  

O prefeito Mayerhofer ressalta a 
importância da integração entre o 
Executivo e o Legislativo na busca de 
recursos, uma vez que a atual admi-
nistração pretende investir muito na 
área da saúde, que é uma das priori-
dades da população. O prefeito ainda 
salienta que a Administração Munici-
pal visa sempre na qualidade de vida 
das pessoas, onde investir em saúde 
pública é investir em futuro mais se-
guro e promissor.

Sobradinho irá receber 
emenda de 50 mil reais

Município solicita emenda parlamentar 
para deputada Kelly Moraes

Na tarde de terça-fei-
ra, 26 de outubro, ocor-
reu uma reunião online 
promovida pela Promo-
toria Regional de Edu-
cação de Santa Cruz do 
Sul (PREDUC), cuja ti-
tular é a promotora de 
Justiça, Dra. Vanessa 
Saldanha de Vargas. 

Participaram os 58 
municípios gaúchos de 
abrangência da PRE-
DUC da Santa Cruz, re-
presentando os diver-
sos setores como Se-
cretarias Municipais de 
Educação, Conselhos 
Municipais de Educa-
ção, Conselhos tutela-
res e CRAS. Também 
participaram as Coor-
denadorias Regionais 
de Educação (CRES) e 
promotores de Justiça 
locais. Representando 
o município de Sobra-
dinho, participaram as 
coordenadoras peda-
gógicas da Secretaria 
de Educação, Zaíra Poh-
lmann Moreira e Marle-
te Zuchetto.

A pauta da reunião foi 
a busca ativa escolar, re-
tenção ou aprovação em 
tempos de pandemia e 
Fichas de comunicação 

de aluno infrequente 
(FICAI). Ainda, foi aber-
to espaço para que os 
municípios se manifes-
tassem, tendo sido tra-
zidas situações variadas 
vivenciadas no dia a dia 
e esclarecidas dúvidas.

As coordenadoras da 
Secretaria de Educação 
ressaltam a importân-
cia da parceria entre 
os diversos setores ci-
tados no combate à in-
frequência e evasão es-
colar.

Equipe de Educação participa 
de reunião com a Promotoria

Na manhã da sexta-feira, 22 de outu-
bro, a Polícia Civil de Sobradinho realizou 
uma roda de conversa para as conselhei-
ras tutelares, equipe da Casa de Passagem 
e equipe do Cras.

O encontro foi comandado pela dele-
gada de polícia, Graciela Foresti Chagas, e 
pela escrivã de polícia, Simone Forgiarine. 
A pauta foi violência contra mulheres, ido-
sos e crianças.

Na oportunidade a delegada sugeriu 
algumas estratégias visando o bem estar 
deste público, sendo que uma delas será 
colocada em prática no mês de novembro.

A secretária de Assistência Social, Patrí-
cia Kegler, salienta a importância de sanar 
as dúvidas melhorando o atendimento da 
população, tendo em vista o aumento de 
casos de violência contra as crianças, mu-
lheres e idosos. 

Conforme a delegada Graciela, inicia-

tivas como esta da Assistência Social, de-
monstram o empenho e o comprometi-
mento com a prestação de serviços cada 
vez mais qualificados, especialmente os 
que envolvem mulheres, idosos e crianças.

Roda de conversa com equipe da Polícia Civil
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Vivendo
Sobradinho

As manchetes 
em 07/11/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: A vitória de Simone Ceolin, escolhida como 
rainha do município de Arroio do Tigre, foi muito valorizada 
pelo encanto, simpatia e desenvoltura das demais candidatas. 
O grande evento social, de característica regional, aconteceu 
sábado passado, em um amplo pavilhão cedido pela Comacel. 
O corpo de jurados, composto por pessoas de outros municí-
pios, foi presidido pelo prefeito Renildo Schneider, sem direi-
to a voto. Arroio do Tigre encerrou ontem uma vasta progra-
mação em homenagem aos seus 28 anos de emancipação po-
lítico-administrativa. Mais informações no Jornal de Arroio 
do Tigre e na coluna social de Cleci Redin Brixner.

Em Sobradinho estamos assistindo um verdadei-
ro desmonte do Parque Prefeito Marci Luiz Nardi, 
popularmente conhecido como Parque da Fejão, 
agora arremedo de Parque Industrial da Feijão.

Ao andar pelas ruas de nossa cidade, pude ver 
quão profunda é a rejeição desta nefasta atitude da 
administração pública (há anos), respaldada pelo 
apoio de algo que chamamos de Conselho Mu-
nicipal de Desenvolvimento Econômico, e que é 
composto dentre outros pelas associações de clas-
se de nossa cidade.

Imperioso é lembrarmos que a história registra-
rá esse fato, no qual por pura incompetência pen-
so eu (não má fé) resolveram destruir o cartão de 
visita da cidade de Sobradinho, porque?

Fica a pergunta, e agora José? Porque destruir 
o que ao longo dos anos foi construído com todo 
o amor e carinho, onde milhares de reais foram 
aplicados, para que em nossa festa maior, a Fei-
ra Estadual do Feijão, pudéssemos receber a tan-
to quantos nos visitaram e visitariam no futuro, 
mostrando o que de melhor tínhamos a oferecer 
aos ilustres visitantes. E agora José?

Inicialmente como primeiro passo, desmonta-
ram o restaurante de estilo campeiro, após deva-
gar e sempre foram invadindo aquele que era um 
dos mais belos parques do Estado. Havia um fun-
cionário que cuidava diuturnamente e junto com 
uma equipe fazia a manutenção do mesmo. E ago-
ra José?

Estrada em meio ao parque, não haveria outra 
opção para construir? Pelo voto de dois ou três 
companheiro, resolvem agredir a área do Parque?

Sabe você quanto suor, tempo e dinheiro foi in-
vestidos ali?

E agora José? A maioria dos recursos financei-
ros ali aplicados foram buscados na esfera estadu-
al e federal, para as obras que em quase a sua to-
talidade foram realizadas em nossas administra-
ções. Adquirimos uma área de 16 hectares, redes 
de energia elétrica, água e pavimentamos as ruas. 
Construímos o pavilhão de exposições para o co-
mércio e indústria, pavilhão para a sede dos servi-
dores municipais, cancha de bocha (onde ocorreu 
o primeiro torneio internacional da bocha), espa-
ço para exposição de animais e produtos de ori-
gem agrícola, casa do zelador do Parque, Ginásio 
de Esportes Antônio Dors (com capacidade para 
4.500 pessoas), a Vila Olímpica Honório Lazzari, 
pista de rodeio crioulo Antenor Gonçalves da Sil-
va. E agora José?

Os detentores do Poder deveriam fazer uma aná-
lise profunda, de suas atitudes as quais serão no 
futuro julgadas pela história, como aqueles que 
colaboraram para que tal tragédia ocorresse aqui 
na nossa cidade.

Ouvi ao caminhar pelas ruas da nossa cidade 
as mais diversas opiniões a respeito, todos eles de 
que não é aceitável que se destrua o ali construí-
do. E agora José?

Primeiro, se resolveria definitivamente o pro-
blema, se o Poder Público adquirisse uma área de 
aproximadamente 20 hectares para ali ser implan-
tado um novo distrito industrial (deve-se pensar 
grande e projetar o futuro).

Dotar o Parque de um administrador permanen-
te, com uma equipe de funcionários para fazer a 
sua manutenção.

Terceirizar a segurança do mesmo, contratan-
do uma empresa para tal fim. E AGORA JOSÉ?

Nada disso farão, são muito orgulhosos!

E AGORA JOSÉ?

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

OPINIÃO

>> Família Sebastiany:
Alencar, Narciso, Dona Hulda, 
Lauro e Gilson. Inauguração 
da reforma da Escola Adolpho 
Sebastiany no bairro Vera Cruz

Às vésperas de completar mais um aniversário de 
emancipação, já nonagenário, o nosso  Município  

busca caminhos de desenvolvimento através de incentivos, 
investimentos nas mais diversas áreas e do trabalho incan-
sável do seu povo. A cidade não para de crescer, sendo sem 
dúvida, um centro de referência e, cada vez mais, vem se 
consolidando como a Capital do Centro Serra. Os cumpri-
mentos vão para aqueles que buscam, de uma forma ou de 
outra, tornar esse lugar cada vez melhor.

 Existe, porém,  um setor que pede melhorias há bastan-
te tempo e para tanto, além de políticas públicas, necessi-
ta da participação de todos. É a parte do cuidado, do em-
belezamento, da conservação. Aquela que depende de pe-
quenos gestos, de atitudes simples no dia a dia, mas con-
ta muito para tornar o lugar agradável aos moradores e 
aos que visitam.   

A quantidade de resíduos espalhados na Avenida João 
Antônio e Praça 3 de Dezembro aos finais de semana, o 
descarte às margens de rodovias e do Arroio Carijinho,  
depredações de bens públicos e privados e aqueles peque-
nos descartes individuais praticados  por transeuntes dis-
traídos  evidenciam a necessidade de mais consciência de 
parte da população.

Sonhamos com melhorias tal como vemos nas cidades 
turísticas que sempre nos encantam. São tantos nomes co-
nhecidos somente aqui no nosso Estado, mas fico com Tre-
ze Tílias em Santa Catariana. Uma cidade pequena, porém 
rica em detalhes que revelam sua tradição e costumes, onde 
se observa o cuidado dos moradores e do poder púbico com 
a cidade em todos os aspectos. Também se pode desfrutar 
os encantos da natureza, os sabores da culinária, a ama-
bilidade do seu povo e vivenciar aspectos da cultura aus-

tríaca preservada pelos imigrantes fundadores da cidade.
Outros lugares nos surpreendem. Foi o caso de Copia-

pó, cidade na região do deserto de Atacama, a cerca de 800 
km ao norte da capital Santiago que, pela localização e por 
ser área de mineração, indicava  nada poder oferecer com 
relação à beleza e qualidade de vida. Porém, logo à entra-
da da cidade, um grande painel mostrava a frase “Me gus-
ta Copiapó, yo vivo aquí”.  O outdoor, uma declaração 
de amor ao lugar,  já antecipava  aos surpresos visitantes 
o que iriam encontrar ali, não decepcionando com a lim-
peza das ruas e  jardins, bons hotéis, serviços e acolhimen-
to. A placa, aparentemente simples, é um apelo importan-
te, pois dá aos seus habitantes uma ideia de pertencimen-
to. Isso leva as pessoas a se sentirem responsáveis,  contri-
buindo para a melhoria do lugar, como diz velha máxima 
“que ama cuida”. 

Assim, não basta apenas habitar o lugar materialmente 
falando, mas é necessário também viver o lugar com o co-
ração, tal como sugere a frase “Abitare com il cuore la cit-
tà” (convite do Ano Pastoral- Roma 2019/2020). Saindo 
um pouco do seu sentido original, significaria viver em So-
bradinho - centro, bairros e interior - com o coração. Não 
apenas um coração com mãos solidárias de ajuda mútua. 
Mas um coração que pulse pela beleza e conservação de 
nosso patrimônio histórico, de nossas praças,  ruas e jar-
dins;  que transborde gratidão e respeito ao nosso Arroio 
Carijinho e pequenos córregos, que tenha sede de cultura, 
gentileza,  inclusão e amor ao trabalho. E, sobretudo,  um 
coração incansável na labuta para escrever uma história 
pujante da qual todos possamos nos orgulhar.

Fica o convite para viver aqui com o coração, contri-
buindo ainda que com pequenos gestos. O esforço com-
pensa, pois todos vamos usufruir as melhorias e, a exem-
plo dos nossos irmãos chilenos de Copiapó, poderemos di-
zer: “Eu gosto de Sobradinho; eu vivo aqui”.  

 
Louraci Cremonese Pozzatti
Professora aposentada

PODEMOS MAIS
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>> A cada ma-
nhã o mundo é 
novo para mim. 
Sidonie Colette  

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Uma coisa é cer-
ta: o próximo presi-
dente, seja quem for, 
vai ter muito, mas 
muito trabalho.”

Aperte o cinto: o teto sumiu
Vamos nos deparar, a partir de segunda-feira, com os dois 

últimos meses de 2021, este ano no qual ainda lidamos tão 
fortemente com a pandemia, sem ignorar todos os demais 
percalços em âmbito de Brasil. Se já vislumbramos 2022 no 
horizonte, estamos a pouco menos de um ano de mais um 
pleito em nível de governo federal e nos estados e, claro, da 
eleição de novo grupo de deputados estaduais e federais e 
de senadores. Três anos desta gestão estão na reta final; o 
que podia ser feito, certamente foi feito, e o que ficou por 
fazer será delegado à próxima gestão. Que, aliás, tende a ter 
muito, mas muito trabalho, disso ninguém mais tem qualquer 
dúvida. Não importa o que a gente pense, no que acredite, 
o que almeje ou planeje, o certo é que o próximo presidente 
da República terá muito, mas muito, mas muito trabalho pela 
frente para reequilibrar a economia.

Vamos ao mercado e nos apavoramos com os preços: não 
de uma coisa, mas de tudo. A causa para tanto, como sabe 
qualquer emprendedor, está numa conta de combustível cada 
vez mais cara, numa conta de luz cada vez mais cara, e num 
dólar que faz qualquer aquisição de matéria-prima do exterior 
ficar proibitiva. Que calculem os produtores rurais, às voltas 
com o plantio da nova safra, o que significa pagar fertilizantes 
e agroquímicos com o dólar na faixa de R$ 5,50. É como um 
reservatório furado no qual não importa quanto mais se abra a 
torneira, porque ela nunca dará conta de encher o espaço: sai 
muito mais dinheiro do que entra. Com a inflação oscilando, 
entre uma ida ao supermercado e outra vários itens subiram, 
porque a gasolina subiu, o óleo diesel subiu, e a energia subiu. 
Nem adianta transferir a culpa ou a causa para fora do Brasil: 
a inflação é no Brasil, é do Brasil. A Alemanha, por exemplo, 

acaba de eleger novo 
presidente e segue 
com meta de crescer 
acima de 2,5% neste 
ano, e mais de 4% no 
ano que vem. E lá teve 
a mesma pandemia 
que teve aqui.

De tempos em 
tempos aparece alguém para atribuir a culpa de aumentos 
dos combustíveis ao ICMS do Estado. Curioso que a culpa é 
sempre de outros, não é? Como explicar que o percentual 
de ICMS no Estado é o mesmo há anos? O ICMS não subiu. 
O que subiu, e de forma astronômica, embora alguns tapem 
os ouvidos para não ouvir isso, é o preço do combustível na 
refinaria, na Petrobras, e lá nenhum governador tem poder 
de mando. Quando o preço aumenta na refinaria, em questão 
de horas chega à bomba do posto onde cada um de nós 
abastece. Simples assim.

Mas mais dramático do que estarmos pagando acima de 
R$ 7,00 por litro de combustível, sob o argumento de que 
o dólar está alto (e o dólar está alto justamente porque a 
economia no Brasil está fora de controle), é ignorar o teto. 
Qualquer empresário, qualquer investidor sabe que suas 
contas têm um limite. Há uma hora em que, gastando mais 
do que se recebe, chegará um aviso pelo Correio convidando 
a visitar certos estabelecimentos, que uma hora podem ser 
uma empresa onde a gente comprou e não pagou, outra 
pode ser um banco onde a gente fez um financiamento, e 
outra pode ser de alguma instância da Justiça. Não importa 
de onde, a conta chega. Pois o governo federal implodiu o teto 
dos gastos; agora até já se pode ver o céu. Que o governo diz 
que está bem bonito.

Mas qualquer criança sabe que uma hora vai começar a 
chover, para dizer o mínimo, e isso certamente vai acontecer 
na próxima gestão do governo federal. Se o atual governo 
está muito pouco preocupado com o teto que sumiu, e tenta 
nos convencer de que é até bonito ver o céu estrelado, é de 
perguntar quem de nós já terá providenciado um guarda-
chuva para os dias em que a chuvarada tiver chegado. Porque 
ela vai chegar. Por tudo isso, sim, já tenho pena. Tenho muita 
pena do próximo presidente da República, seja ele quem 
vier a ser. Bem, na verdade tenho pena mesmo é de nós, 
de nós todos, que só quisemos ser felizes e fazer planos, 
e que estamos vendo o trem da história passar. E, bem, se 
estamos vendo ele passar, é porque, não, nós não estamos 
em cima dele.

Francisco de Assis e os animais
Texto de encerramento da 150ª Ciranda da CAPPAZ:
Francisco de Assis e os Animais

Francisco de Assis, graças à sua admiração para com a natureza, 
é mundialmente conhecido como patrono dos animais e do meio 
ambiente.

Giovanni di Pietro di Bernardone, o Francisco de Assis (Assis – 
Itália, 1182 - 1226), depois de uma juventude de riqueza, irrequieta 
e mundana, voltou-se para uma vida religiosa, espiritualizada, 
de completa pobreza, e aproximou-se de seus semelhantes, 
identificando-se com seu modo de vida, suas dificuldades, seus 
anseios, suas virtudes. E dedicou-se aos mais pobres, aos doentes; 
amou todas as criaturas, chamando-as de irmãos.  

Plagiando o cantor Ney Matogrosso, lá vai Francisco pelo 
caminho ... “dizendo ao vento bom dia, amigo”, “dizendo ao fogo 
saúde, irmão”, “cantando histórias pros passarinhos” ...

Francisco de Assis é admirado por sua humildade e doçura. Há 
tantas histórias e interpretações, como a que ele aconselha um 
bando de pássaros, reunidos em seu redor, a darem graças ao 
Criador pela vida boa, tendo o dom de voar, uma voz canora, um 
rico traje de penas para cobrir seus corpos ...  Uma lição revestida 
de poesia, de gratidão, de amor. Uma lição para nós, humanos, 
redermos graças ao Criador pelo dom da vida e todo o encanto 
da natureza.

A Confraria Artistas e Poetas pela Paz tem em Francisco de 
Assis a inspiração de amor, zelo e carinho para com os animais, e 
de paz no Planeta - razão de homenageá-lo em temática da 150ª 
Ciranda, neste mês de outubro. E fazemos com alegria e ternura 
no coração! 

Obs: As Cirandas podem ser acessadas em www.
cappazconfraria.com.br 

Há acontecimentos no nosso cotidiano 
que se constituem portas abertas para 
vivenciarmos nossos ideais. No início do 
mês, a presidente fundadora da Confraria 
Artistas e Poetas pela Paz-CAPPAZ, Joyce 
Lima Krischke (minha madrinha, conferiu-
me o título de confreira honorária, em 
2013) telefonou-me, abrindo uma porta 
ao me convidar para eu escrever o texto 
de encerramento da 150ª Ciranda Mensal 
(virtual), de outubro, cuja temática é: 
“Francisco de Assis e os Animais”.

São Francisco de Assis é um dos ícones 
da Confraria juntamente com Mahatma 
Gandhi, Madre Teresa de Calcutá, Bertrand 
Russel, Martin Luther King Jr. e Cacique 
Seattle - grandes lideranças empenhadas 
na construção da paz em seu contexto 
sócio - cultural. Inspiram a Confraria na sua 
proposta de uma “Cultura de Paz”.

 A Confraria, fundada em 2008, tem sede 
na cidade de Balneário Camboriú/SC, reúne 
pessoas do bem que buscam, através da 
poesia e da arte, pregar, estimular e dar 
exemplos de paz, de amor à preservação 
do Planeta. Inserida nesse espírito comum, 
valho-me desta outra porta aberta – a 
Gazeta da Serra – para levar a milhares de 
leitores a mensagem de paz, de luz, de amor, 
de fraternidade, do belo da vida ... Vida no 
Planeta!
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O prefeito Luizinho Fagundes, junta-
mente com o secretário de Agricul-

tura e Meio Ambiente, Paulo Cerenti-
ni e as vereadoras Eneida Zuchetto La-
zzari e Débora Busatto, estiveram em 
audiências em Porto Alegre na busca 
de melhorias para Lagoa Bonita do Sul.

No Gabinete do deputado estadual 
Adolfo Brito, dentre os assuntos trata-
dos, esteve em pauta a geração de em-
pregos no município. 

Na Secretaria de Agricultura do Es-
tado, o prefeito, secretário e as verea-
doras foram recepcionados pela secre-
tária de Estado, Silvana Covatti, onde 
foi entregue ofício solicitando a doa-
ção de um veículo (carro, camioneta 
ou caminhão). A finalidade desse pedi-
do é auxiliar e atender com maior agi-
lidade as necessidades dos agriculto-
res em suas propriedades. Na oportu-
nidade também foi entregue ofício so-
licitando recursos para construção de 
um secador e armazenador de grãos 
em Lagoa Bonita do Sul. 

Em visita na Secretaria Estadual de 
Turismo, a comitiva de Lagoa Bonita 
do Sul foi recepcionada pelo secretá-
rio Ronaldo Santini, onde foi entregue 
ofício solicitando a construção de pór-
ticos nos acessos do município. 

De acordo com representantes mu-
nicipais que cumpriram várias agen-
das, foi dado sequência a assuntos im-

portantes para Lagoa Bonita do Sul, 
além da busca de mais recursos para 
auxiliar no atendimento das deman-
das municipais.

Executivo e Legislativo cumprem 
agendas em Porto Alegre

Na quinta-feira, 21 de 
outubro, os alunos do Pré 
A e Pré B da EMEB Rainha 
dos Apóstolos realizaram 
uma visita ao Centro Ad-
ministrativo Municipal, 
acompanhados da dire-
tora, Viviane Bernardini, 
da professora Geraci do 
Nascimento e da servido-
ra Gorete Senna. Na Secre-
taria de Educação, os alu-
nos foram recepcionados 
pelo secretário Alexandre 
Lyra e por sua equipe, que 
mostraram para os alunos 
a Casa do Papai Noel loca-
lizada na prefeitura. 

No gabinete, os alunos 
foram recepcionados pelo 
prefeito Luizinho Fagun-
des, onde entregaram o 
convite para ser paraninfo 
da turma, que se formará 
no final do ano. Fagundes 

agradeceu a visita e o ca-
rinho de todos, e em suas 
palavras colocou a impor-

tância de cada um deles, 
destacando que eles são o 
futuro do município.

Alunos da EMEB Rainha dos 
Apóstolos visitam prefeitura

A Secretaria de Agri-
cultura e Meio Ambien-
te de Lagoa Bonita do Sul 
concluiu mais uma obra 
do Programa de Prote-
ção de Nascente, na loca-
lidade de Travessa Pens. 

De acordo com o se-
cretário de Agricultura 
e Meio Ambiente, Paulo 
Cerentini, a obra foi re-
alizada na propriedade 
de Ori Pens, e beneficia-
rá quatro famílias da lo-
calidade. Os trabalhos fo-
ram realizados em uma 
parceria entre os servi-
dores das Secretarias de 
Agricultura e Meio Am-
biente e Obras e Servi-

ços Públicos.
O prefeito Luizinho 

Fagundes ressalta que 
a Administração Muni-
cipal está empenhada 

e essa é mais uma das 
ações para poder garan-
tir água potável para to-
das as famílias do mu-
nicípio.

Mais uma obra do Programa 
de Proteção de Nascente

Ocorreu na quinta-feira, 21 de outu-
bro, a entrega de uma nova motonivela-
dora para o município de Lagoa Bonita 
do Sul. A máquina foi adquirida através 
de uma Emenda Parlamentar de meio 
milhão de reais destinada pelo depu-
tado federal Marcelo Moraes, com uma 
contrapartida do município no valor de 
R$ 256.900,00.

Estiveram realizando a entrega da 
nova máquina, a deputada estadual 
Kelly Moraes e o deputado federal Mar-
celo Moraes, que foram recepcionados 
pelo prefeito Luizinho Fagundes, junta-
mente com os secretários municipais, 
vereadores, suplentes e alguns muní-
cipes de Lagoa Bonita do Sul. 

A nova máquina será incorporada 
nas Secretarias de Agricultura e Meio 
Ambiente e de Obras e Serviços Públi-
cos, para trabalhar na recuperação das 
estradas do município, além de servi-

ços nas propriedades rurais. 
Fagundes agradeceu aos deputados 

da família Moraes que sempre tem uma 
atenção especial com Lagoa Bonita do 
Sul, onde se comprometem em atender 
as reivindicações do município. “Já fo-
ram muitos recursos que os parlamen-
tares destinaram em todas as áreas, o 
que beneficia toda nossa população”, 
destaca o prefeito.

Os deputados Marcelo e Kelly, em 
suas palavras, destacaram que sem-
pre estão atentos para atender as de-
mandas da população de Lagoa Boni-
ta do Sul.

Nova motoniveladora é entregue ao município
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A Prefeitura Municipal de Ibarama, 
através da Secretaria de Agricultura 
e Fomento Econômico, com apoio da 
Emater, promovem nos dias 5 e 6 de 
novembro a Feira do Produtor Rural 
de Ibarama.

A abertura da Feira ocorrerá no dia 
5 às 15h com encerramento às 22h. A 
abertura oficial será às 18h. No dia 6 
de novembro a abertura será às 8h30 
e o encerramento ocorrerá ao meio-

-dia. O evento será realizado no Salão 
Paroquial e contará com a participação 
dos agricultores de Ibarama, associa-
ção dos Guardiões, associação dos Ar-
tesões e Agroindústrias. A Feira tam-
bém contará com música ao vivo, copa 
e cozinha.

Durante a Feira serão seguidos todos 
os protocolos de prevenção à Covid-19, 
sendo obrigatório o uso de máscara e 
apresentação da carteira de vacinação. 

Feira do Produtor Rural

Na sexta-feira, 22 de outubro, a Se-
cretaria de Educação, Cultura, Turismo 
e Desporto de Ibarama, através do Fó-
rum Municipal de Educação, realizou a 
IV Conferência Municipal de Educação 
2021. O evento marcou a IV Audiência 
Pública do Monitoramento e Avaliação 
do Plano Municipal de Educação e teve 
como tema “Inclusão, equidade e qua-
lidade: compromisso com o futuro da 
educação brasileira”.

Na oportunidade, a sociedade civil 
pôde falar e ser ouvida sobre como a 
educação brasileira pode melhorar, de 
forma a avaliar a execução e acompa-
nhar o monitoramento do Plano Nacio-
nal de Educação. O objetivo da IV Au-
diência Pública foi expor à comunida-
de os avanços do Plano Municipal de 
Educação.

Na parte da tarde, o evento iniciou 
com a palestra de Micheli Cazarolli, que 
explanou sobre o tema “Uma escola para 
o futuro: tecnologia e conectividade a 
serviço da educação”. 

Após, o Fórum Municipal de Educação 
explanou sobre o documento referencial 
da Conferência Nacional de Educação - 
CONAE 2022. O órgão apresentou seus 
delegados, que são representantes de 
diversos setores educacionais e da so-
ciedade, para discutir os eixos e propor 
ementas ao documento da CONAE 2022.

A IV Conferência Nacional de Educa-
ção – CONAE 2022 será realizada nos 
dias 23, 24 e 25 de novembro e terá 
como tema central o mesmo assunto 
abordado em âmbito municipal “Inclu-
são, equidade e qualidade: compromis-
so com o futuro da educação brasileira”.

Ibarama realiza IV Conferência 
Municipal de Educação

Marcando o importan-
te fato de Ibarama 

ser irmã gêmea do mu-
nicípio italiano de Fonza-
so, na Itália, a placa dá as 
boas-vindas a quem che-
ga à cidade pela parte de 
Sobradinho e pela parte 
de Agudo em cinco lín-
guas: português (bem-
-vindos), italiano (ben-
venuti), alemão (herz-
lich willkommen), espa-
nhol (bienvenidos) e in-
glês (welcome).

A placa ainda traz in-
formações sobre Ibara-
ma, destacando que o mu-
nicípio foi o berço da imi-
gração italiana na região 
Centro Serra e é a terra 
dos guardiões do milho 
crioulo. 

Tentando reativar os 
laços com a cidade irmã 
gêmea, Ibarama busca 

sempre valorizar a cultu-
ra italiana, evidenciando 
ainda a importância de 

todos os povos que traba-
lharam juntos para o cres-
cimento do município.

Ibarama: horizontes internacionais

>> Na foto, o prefeito municipal de Ibarama, Valmor Mat-
tana, a secretária municipal de Assistência Social, Lariane 
Sebben e a diretora de Cultura, Turismo e Desporto, Diu-
lia Francesquett.

CTG Espora de Prata completa 38 anos
Na terça-feira, 19 de 

outubro, o CTG Espo-
ra de Prata de Ibarama 
completou 38 anos de 
existência. No sábado, 
23 de outubro, a enti-
dade realizou um jan-
tar dançante organi-
zado pela patronagem 
do CTG, representada 
pelo patrão João Alber-
to Bernardi, em parce-
ria com o Conselho Pa-
roquial da Paróquia São 
Paulo Apóstolo, onde 
foram homenageados 
todos os ex-patrões da 
entidade. Na mesma 
oportunidade, foram 
escolhidos e empossa-
dos os representantes 
do prendado do CTG.

A entidade repre-
senta uma cultura for-
te no município de Iba-
rama, justamente pela 
representatividade que 
conquistou nessas qua-
se quatro décadas de 
existência, valorizando 
as tradições e a cultura 
gaúcha.

>> Prendas: Bibiana R. Sebben Bernardi, Sophia Dal Ri, Dora 
V. D. Sebben e Isabel Tomazini; peões: Joaquim Puntel Ribei-
ro, Davi Marcelo Neuenfeld e Nestor Luiz Dal Ri Lazzarotto.

>> Ex-patrões da entidade, da esquerda para a direita, João 
Alberto Bernardi, Valdir Tuchtenhagen, Tiago Afonso Dal Ri, 
José Kleinpaul, Thalis Vicente Dal Ri, José Carlos Bernardi, Ildo 
Bernardi, Cizoni Izair Dal Ri e Gerenio Vicente Dal Ri.

FOTOS: ANNA MARTHA FOTOGRAFIAS

A Administração Munici-
pal, através da Secretaria de 
Agricultura e Fomento Eco-
nômico, substituiu no cen-
tro da cidade sete pontos de 
lâmpadas comuns por lâm-
padas de LED. Conforme a 
prefeitura, é visível a quali-
dade da iluminação.

A intenção do Executivo 
é substituir todas as lâmpa-
das comuns por LED no pró-
ximo ano, mas isso irá de-
pender de aprovação pela 
Câmara de Vereadores.

Lâmpadas comuns são substituídas 
por lâmpadas de LED no Centro
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O domingo amanheceu com céu lim-
po para que os aproximadamente 

setenta ciclistas participassem do evento 
Polio Bike End Polio Now, organizado pelo 
Rotary Club e SHO no Pedal. Após ter sido 
transferido, por conta da instabilidade do 
tempo, os participantes se encontraram 
na Praça 3 de Dezembro para concentra-
ção e iniciaram o pedal próximo das 8h30. 
O Polio Bike contou com dois trajetos, um 
de 17 quilômetros e outro de 35 quilôme-
tros aproximadamente, acompanhados por 
equipe de apoio. 

Na abertura do evento, falas oficiais com 
a governadora assistente da Área 1 do Ro-
tary Club (Sobradinho e Agudo), Glorinha 
de Pellegrin e da diretora de Imagem Pú-
blica, Clair Werberich, que agradeceram a 

todos, participantes, parceiros e equipe de 
organização. Falou também o prefeito mu-
nicipal, Armando Mayerhofer, que saudou 
os participantes de municípios da região 
Centro Serra e Vale do Rio Pardo.

24 de outubro é o Dia Mundial de Com-
bate à Poliomielite, e o Rotary Club Interna-
tional anualmente realiza ações com o in-
tuito de conscientizar sobre a importância 
da vacinação contra a poliomielite e arre-
cadar fundos para a campanha internacio-
nal. Neste ano, pela primeira vez em Sobra-
dinho, a ação foi realizada através de pas-
seio ciclístico. Todos os inscritos recebe-
ram medalhas de participação. “A ideia do 
pedal surgiu em dezembro do ano passa-
do e há dois meses a organização veio tra-
balhando mais fortemente para realiza-

ção. Apesar da chuva, que nos fez alterar a 
data e assim diminuiu o número de ciclis-
tas, quem conseguiu participar gostou mui-
to. Foi super positivo. Iremos realizar no-
vamente no ano que vem”, destacou Clair.

Entre os participantes, o ciclista Jairo 
Lucas, que veio com mais cinco amigos de 
Lagoa Bonita do Sul, e acordou cedo para 
participar do pedal. “Já faz seis anos que 
participo de eventos de ciclismo. É sem-
pre uma novidade. Todo mundo disposto 
a vir ajudar neste que teve uma causa es-
pecial”, destacou. Já Luiz Faccin, de Santa 
Cruz do Sul, um dos apoiadores do even-
to, pedala há mais de quarenta anos. “Na 
região central somos privilegiados, temos 
muitos lugares bonitos para pedalar e que 
podem ser explorados turisticamente tam-

bém. Neste pedal, além de contribuir com 
uma doação, fazer exercício físico e divul-
gar uma causa que é o combate à pólio”, en-
fatizou o participante. 

A ação foi promovida pelo Rotary Club 
de Sobradinho, distrito 4660, e organizada 
junto ao SHO no Pedal, com a parceria de 
Concretos Trevisan, Supermercados Tre-
viso, Santo Antônio Farmácias, Essencial 
Laboratório, Alarico Móveis, Happy Day 
Brinquedos, Pozzobon Automóveis, Glo-
bal Net, Zuchetto Materiais de Constru-
ção, Vencal Calçados, Luiz Faccin Bicicle-
tas, Corsan, Casa Colonial Hermes, Alarico 
Móveis, Ótica Brilhante, DJ Cristian, Unisc, 
Gazeta Sobradinho, Agência Manchete, Le-
onardo Rubert Fotografia e Prefeitura Mu-
nicipal de Sobradinho.

Ciclistas reunidos no evento Polio Bike End Polio Now
SOBRADINHO

NATHANA REDIN LEONARDO RUBERT
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NÓS TAMBÉM.
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>> INSPIRAÇÃO   Música sempre esteve presente na vida da professora e musicista 
sobradinhense, Maria da Graça. Trajetória está ligada a muitas horas de estudo e dedicação
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Graça, do nome ao canto

Hoje aposentada das 
salas de aula, a pe-

dagoga Maria da Graça      
Lazzari Bernardy, 61 anos, 
tem atreladas em sua his-
tória duas paixões: a músi-
ca e a educação. Ao conver-
sar com a professora per-
cebemos que estas ganha-
ram impulso desde peque-
na e se seguiram com sua 
formação. Foram diversos 
cursos na área da música 
e regência de coral. “Des-
de sempre dei muito va-
lor para esta área musical”, 
destaca.

O gosto surgiu na in-
fância. “Morava com meus 
avós paternos, pais, tios 
e em casa todas as noites 
nos reuníamos e cantáva-
mos. Meus tios todos toca-
vam instrumentos. Meu pai 
tocava gaita de boca e mi-
nha mãe foi grande influên-
cia porque sempre gostou 
muito de cantar”, recorda-
-se com carinho.

Entre os instrumentos 
de domínio dos familiares, 
estava, por exemplo, vio-
lino, bandoneón, gaita de 
oito baixos e gaita normal. 
Um dos tios foi o responsá-
vel por lhe dar o primeiro 
violão. “Desde então entrei 
na Escola de Música Villa-
-Lobos, que funcionava em 
Sobradinho, com uma pro-
fessora com grande quali-
ficação na área da música”. 
Foi com ela que Maria da 
Graça, aos sete anos de ida-
de, aprendeu violão clássi-
co e não desligou-se mais 
da música.

Tempo depois, gradua-
da, professora da educa-
ção infantil e, mais a frente, 
das séries iniciais e magis-
tério, sempre deu um jeiti-
nho de agregar à música ao 
seu trabalho na educação. 
“Meu primeiro trabalho no 
magistério foi um contrato 
relacionado à música. A Es-
cola Lindolfo Silva precisa-
va à época de uma profes-
sora para dirigir a banda. 
Então surgiu esta oportu-
nidade de ensaiá-los. De-
pois, quando surgiram 
oportunidades de ser no-

meada, sempre dava um 
jeitinho de organizar um 
coralzinho ou atendia uma 
série e colocava às outras 
para cantar junto”, enfatiza.

De forma particular, Ma-
ria da Graça deu aulas de 
violão para muitas crian-
ças, jovens e adultos, tendo 
feito curso na Escola Mu-
sisinos, em Novo Hambur-
go, onde acresceu-se a di-
dática nesta área. Foi logo 
após este período que os 
corais floresceram na vida 
da professora. “Como já na 
Escola Copetti na época 
eu tinha um coral de pro-
fessores e alunos, daí sur-
giu o interesse de um gru-
po de idosas para que eu 
ensaiasse um grupo italia-
no, um resgate da música e 
cultura italiana, da qual são 
minhas raízes também. Fui 
pioneira na região em que-
brar este paradigma de que 
idoso não canta, que tem 
que ficar em casa esperan-
do adoecer e ficar sem afa-
zeres. Foi um trabalho mui-
to legal, em que fui muito 
valorizada perante outros 
profissionais também, por 
ter a coragem e essa paci-
ência e valorização ao ido-
so. A música além de tra-
balhar a autoestima aju-
da a não envelhecer o cé-
rebro. Foi aí que comecei 
a trabalhar com o Canta-
re è Vivere, que era volta-
do a pessoas acima de 70 
anos. Depois que integran-
tes mais jovens ingressa-
ram”, detalha.

Deste  momento em 
diante novos corais surgi-

ram em sua vida, em Ibara-
ma, Passa Sete, Estrela Ve-
lha e Sobradinho, também 
atuando com grupos de 
crianças. A música também 
a oportunizou ir a muitos 
lugares. “É algo feito por 
amor e que traz tantas ale-
grias. Fui cantar com meus 
grupos até em Santa Cata-
rina. Entre eles abertura de 
eventos importantes no Es-
tado”, destaca com orgulho. 
Já de forma solo, Maria da 
Graça teve a oportunidade 
de cantar em uma missa 
durante viagem à Paluzza, 
na Itália, a convite do hoje 

padre Tacio Puntel. “Eles 
ficaram impressionados, 
se emocionaram, foi muito 
legal”, conta ela sobre esta 
realização.

A professora revela ain-
da que para tocar e cantar 
uma música faz uso de ho-
ras de estudo, aperfeiçoan-
do-se para se chegar ao re-
sultado do trabalho através 
de muita dedicação e amor. 
Tal comprometimento lhe 
rendeu reconhecimentos 
especiais, como troféus em 
nível regional e estadual. 

Companheiro insepa-
rável, o violão está estam-

pado no quadro com algu-
mas das principais marcas 
da trajetória de Maria da 
Graça na música. Entre elas 
está a gravação do primei-
ro CD do Grupo Cantare è 
Vivere, com músicas do fol-
clore italiano, e um CD solo 
com repertório italiano de 
canções românticas, grava-
do com o professor Mateus 
Costamilan. 

Na atualidade, Maria da 
Graça tem dedicado boa 
parte do tempo às músi-
cas religiosas, sendo uma 
participante voluntária 
nas missas. “Tenho mui-
to gosto de realizar este 
trabalho que é ajudar nas 
celebrações. E é um lugar 
que me sinto muito bem 
de cantar. Vejo que tem 
uma troca com as pesso-
as. Isso é muito gratifican-

te”, pontua.
No momento, aposenta-

da da pedagogia, mas não 
da música, Maria da Graça 
está mais voltada a apre-
ciar os momentos em fa-
mília. Segue na regência 
do coral Cantare è Vivere, 
que teve atividades para-
lisadas na pandemia e não 
vê a hora do reencontro de 
vozes. “Eu não vivo sem a 
música. Faz parte da mi-
nha vida. Os meses em 
que fiquei sem praticar e 
vivenciá-la, senti na men-
te, adoeci, também por es-
tar longe dessa interação 
com os grupos. Acho que 
vai me acompanhar até 
onde eu puder. Hoje penso 
de deixar este legado para 
minhas netas, meus filhos, 
deste amor e dedicação”, 
enfatiza a musicista.

Durante 25 anos, 
junto com as pro-
fessoras Arlinda 
Wietzke e Maria 
Cristina Marques 
cantou em muitos 
eventos. “O grupo 
se chamava ‘Elas’, 
pois diziam ‘chama 
elas’. Foram muito importantes também em minha 
formação. Um trabalho que vai ficar na minha me-
mória e de muitas pessoas também”, destaca.

Antes de tornar-se 
pedagoga, na década 
de 1970, formou uma 
dupla com a prima 
Raquel Lazzari. “Nos 
chamávamos ‘Pri-
mas Lazzari’ e tocá-
vamos muito nos fes-
tivais da escola. Can-
távamos músicas da 
época, da nossa vi-
vência. Foi muito in-
centivo também da 
escola. A Escola Copet-
ti, onde eu estudava, 
seguido me chamava 

para apresentar. Parti-
cipei de coral enquanto 
aluna, fazia alguns so-
los”, lembra.

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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Variedades

Mundo 
conectado

   Fotos: Tiago BusattoFotos da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - A se-
mana será favorável a 
mudanças. Contatos 

com estrangeiros ou pessoas 
de outra localidade estarão 
abertos. Convite de viagem, 
conexões de prestígio e chan-
ces para o amor manterão o 
astral em alta. Inicie relações 
e torne a vida mais gostosa.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Sema-
na de conquistas im-
portantes. Parta para 

a ação e alcance metas. Poder 
pessoal e prestígio estarão em 
alta. Espere por reconhecimen-
to dos seus talentos e compe-
tências. Uma promoção estará 
a caminho. Segurança nos rela-
cionamentos.

TOURO
21/04 a 20/05 - O tra-
balho ganhará agilida-
de com mais organiza-

ção e iniciativas. Aprove um or-
çamento, conquiste clientes, li-
gue o radar nas oportunida-
des e aposte em planos de ex-
pansão. Novos vínculos serão 
construídos aos poucos, o que 
incluirá o amor.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Planos 
de viagem, ou finaliza-
ção de um assunto ju-

rídico, ampliarão perspectivas 
nesta semana. Comece novo 
ciclo de vida com otimismo e 
cenário positivo pela frente. 
Una a família e resolva pen-
dências do passado ou da casa. 
Bons acordos financeiros.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - A res-
ponsabilidade com a 
saúde aumentará nes-

ta semana. Faça exames mé-
dicos, inicie um tratamento 
ou discipline a rotina. Assun-
tos jurídicos terão andamen-
to positivo. Empatia nas rela-
ções e harmonia no amor da-
rão tranquilidade.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Vida 
social e atividades em 
grupo serão agitadas 

nesta semana. Foque nos re-
lacionamentos e movimen-
te novos projetos. Conversas 
motivadoras ativarão sua cria-
tividade. Estude outro idioma 
e enriqueça a bagagem cultu-
ral. Amor com mais tolerância.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Apro-
veite a semana para 
concretizar um em-

preendimento, exercer seus ta-
lentos, brilhar e assumir mais 
poder no trabalho. Rotina sau-
dável e harmonia nas relações 
contribuirão com maior bem-
-estar. Invista na sua saúde e 
equilíbrio.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Deci-
sões sobre o futuro mo-
vimentarão a semana. 

Avalie proposta de trabalho, 
ou impulsione um empreen-
dimento com ideias originais. 
Pequenos ajustes nos planos 
e metas eliminarão desconfor-
tos. Amizades e escolha de par-
ceiros em fase de construção.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Colo-
que as comunicações 
em ordem, acerte do-

cumentos e solucione pen-
dências. A semana será agitada 
por muitas solicitações e com-
promissos. Encare os desafios 
como aprendizado. Em breve, 
você terá satisfação com os re-
sultados obtidos nesta fase.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Mude 
perspectivas e conquis-
te novos espaços. A se-

mana será de sucesso nos em-
preendimentos e de nova cons-
trução. Se pensa em viajar ou 
morar em outro lugar, planeje 
cada passo. Paciência e refle-
xões garantirão bons resulta-
dos. Amplie amizades.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Dê um 
passo maior na carrei-
ra. A semana trará su-

cesso, popularidade e opor-
tunidades de crescimento fi-
nanceiro. Espere também por 
maior projeção no ambiente 
profissional. Responsabilida-
des com a saúde aumentarão. 
Amor com encanto e magia.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Cenário 
otimista nos negócios e 
na carreira. Aproveite a 
semana para conquistar 

novos espaços, iniciar um pro-
jeto e ampliar perspectivas. As-
sociações e parcerias serão po-
sitivas. Uma proposta atraen-
te virá na direção dos sonhos. 
Amor com planos.

>> Desenvolvimento da cultura do Trigo. Registros feitos em Sobradinho.
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decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

The Great Ace 
Attorney Chronicles é 
a compilação de dois 
jogos que voltam os 
olhos para o passado 
deste universo, com 
um novo protagonista. 
O pacote é ideal para 
iniciantes por começar 
com uma história ‘do 
zero’, e para todos os 
demais por ter um 
clímax que rivaliza os 
pontos mais altos da 
trilogia original.

Um antepassado 
de Phoenix Wright, 
Ryunosuke Naruhodo 
é um jovem estudante 
de direito no Japão da 
virada do século XX. 
Jogadores o conhecem 
no momento em que 
ele é acusado por 
um crime que não 
cometeu, e então 
passam a acompanhar 
sua trajetória de jovem 
tímido a figura essencial 
para a formação do 
sistema judiciário 
japonês moderno.

A jornada de 
Ryunosuke se assemelha 

muito à de Phoenix, até 
mesmo passando por 
detalhes como a relação 
entre os personagens 
e seus respectivos 
mentores. Mas o jogo 
sabe disso, e brinca 
constantemente com as 
expectativas dos fãs para 
criar grandes surpresas.

O triunfo desse 
aspecto de Great Ace 
Attorney é sentido 
na maneira como os 
mistérios são resolvidos. 
No lugar de imagens de 
câmeras de segurança e 

exames de DNA, o jogo 
oferece alternativas que 
condizem com a época 
retratada. Assim, o 
jogador precisa sempre 
tentar habitar a pele 
de Ryunosuke – “como 
é que um advogado 
japonês que ainda não 
conhece o conceito 
de queijo veria uma 
situação dessas?” – para 
encaixar as peças do 
quebra-cabeça.

A estrutura do 
jogo é familiar para a 
série, mas conta com 

diferenças que obrigam 
os jogadores veteranos 
a pensarem de maneiras 
um pouco diferentes. 
Para aqueles que não 
têm isso como um 
impedimento, The Great 
Ace Attorney Chronicles 
é essencial. A jornada de 
Ryunosuke é envolvente, 
emocionante e 
absurdamente criativa 
– daquelas que deixam 
você órfão quando 
acabam. O jogo tem 
versões para Nintendo 
Switch, PlayStation 4 e 
PC.
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Isabel protege Guebo. Samuel insiste que Pilar lhe conte 
a verdade. Zayla chantageia Pilar e exige que ela arrume 
um namorado para afastar Samuel. Teresa conversa 
com Luísa. Cândida confronta Zayla. Mauá aconselha 
Samuel a pressionar Pilar. Eudoro confessa a Dolores 
que não se perdoará por tê-la feito se casar com Tonico. 
Samuel procura Pilar e reage ao vê-la conversando com 
Diego. Pedro pede perdão a Luísa. Quinzinho vence as 
apostas sobre o casamento de Isabel. Augusto beija 
Leopoldina. Nélio conta a Pilar sobre a doença de Eudoro. 
Pedro comenta com Teresa sua preocupação com a 
reação de Solano Lopez ao casamento de Isabel. Nino 
revela a Tonico que Solano visitou Pedro. Tonico usa as 
informações de Nino para armar contra Pedro. Pilar pede 
que Nélio a ajude a ver Eudoro. Pedro e Isabel conversam 
sobre o bando de Guebo. Teresa e Luísa se unem para 
aproximar Augusto de Leopoldina. Pedro desabafa com 
Caxias sobre seu amor por Luísa e Teresa. Pilar vai ao 
encontro de Eudoro, que pede perdão à filha. Samuel e 
Augusto compartilham suas dores de amor.

GLOBO - 18h20NOS TEMPOS DO IMPERADOR

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Malagueta cai na piscina do hotel e se esconde em um 
alçapão, mas acaba preso. Maria Pia se recorda dos 
momentos que teve com Malagueta. Eric comenta com 
Luiza que ficou impressionado com o descontrole de 
Maria Pia quando Malagueta foi preso. Luiza diz a Eric 
que Maria Pia se apaixonou por Malagueta. Nina faz uma 
ligação misteriosa em seu celular. Pedrinho fica sabendo 
por Luiza sobre o quarto ladrão. Sabine fica horrorizada 
ao saber da prisão de Malagueta. Eric pressiona Maria 
Pia a confessar que nunca foi ameaçada por Malagueta 
e que não o denunciou porque não quis. Maria Pia 
confessa a Eric que não entregou Malagueta em interesse 
próprio. Eric fica horrorizado com o plano de Maria Pia 
para conquistá-lo. Sabine diz a Malagueta que quer vê-
lo apodrecer na prisão. Malagueta depõe na delegacia e 
afirma que não atropelou Waldemir. Dom comunica aos 
executivos da empresa que Malagueta foi demitido por 
justa causa. Eric e Luiza lamentam a reação de Bebeth, 
que se nega a acompanhá-los para voltar ao hotel. Maria 
Pia recebe uma intimação da Polícia.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

Du conversa com Maria Ísis. Magnólia pensa em vender 
o apartamento. Robertão fica feliz com a notícia que 
recebeu de Téo e Érika. José Alfredo e Josué saem de 
Petrópolis e viajam para outra cidade. Silviano vai até a 
joalheria Império. Xana procura por Cristina na joalheria 
Império. Silviano faz um pedido a Maria Marta. Silviano 
faz uma ligação misteriosa e viaja para Petrópolis. 
Salvador pinta um quadro do rosto de Orville. Cláudio 
conversa com Leonardo. José Alfredo chega à casa de 
Jesuína e tenta convencê-la a conversar com ele. Maria 
Marta provoca Maria Ísis. Aécio e Daniel resolvem voltar 
para o sítio. Silviano chega à mansão de Petrópolis. José 
Pedro ouve Maria Marta contando para Maria Ísis que 
o José Alfredo viajou para buscar informações sobre 
Fabrício Melgaço. Os filhos de José Alfredo demonstram 
preocupação com a sua viagem repentina. José Alfredo 
desabafa com Josué. Maurílio e Silviano conversam na 
porta da delegacia. Maria Marta vai à casa de Maria Ísis. 
José Alfredo fala ao telefone com Maria Ísis. Salvador 
encontra um amigo pintor. Naná dá um ultimato em 
Xana. Vicente conversa com Antônio e Luigi na cozinha. 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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BBC
MEGALOPOLE

MARITALSIR
SILOETTI
SNAUTONOMO
AJAMICORN
DESDEMRAI

CELSOMOELA
MAALEVINOS
OPEDIDORS
DINAISETE

METASACASC
ALBATROZIR

AUDIOIENE
ARNOMATAMATA

AREALATOS

(?) Vicente,
drama-
turgo

(séc. XVI)

Como o
malandro
gosta de

viver

Documen-
to divul-
gado por
hospitais

Conglome-
rado de
várias

cidades

Pedra-(?):
é utilizada
para purifi-
car a água

Tecnologia
da Infor-
mação
(abrev.)

Sem
número
(abrev.)

Parte do
estômago
de aves

(?) Porti-
olli, apre-
sentador
do SBT
Estado

cuja capi-
tal é São 

Luís (Sigla) 

"Risos", 
na lingua-

gem da
internet

Fator de
escolha 

de
perfumes

Cheiros
ruins

(bras.)

Diz-se do
dom na-
tural da
pessoa

Forma de 
eliminação
rápida em
um torneio

Rio que
corta

Florença,
na Itália

Terreno
forma-
dor da 

restinga

"(?) dos 
Apóstolos",

livro da
Bíblia

Ave
marinha
O som

(Eletrôn.)

A moeda
japonesa
O (?): o
bamba

Irídio
(símbolo)
Maior ave
do Brasil

Valor do
pH neutro
Ardor no
estômagoObjetivos

Filha de
Jacó

(Bíblia)

Embriões
de peixes
Gabriel O 
(?), rapper

Ordem de 
encomenda
Município

baiano

Canal de 
TV italiano
Produto
avícola

Faça!

Atitude de
quem se

julga
melhor
que os
outros

Trabalhador
como o MEI
Assinatura

(abrev.)
Vexame
(gíria)

Cedida

Ingrediente da lasa-
nha vegetariana

Material de maquetes Região de Ubatuba
e Santos (SP)

Título
inglês

Resto de
árvore

Página
(abrev.)

Reuniões como as organizadas 
pelos maçons

Conjugal
Grande

depósito
de grãos

O (?) do
Baião:
Luiz

Gonzaga

 4/dina — sete. 7/itabuna. 8/alevinos.
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Naturalidade!!!
Na escola, o professor pergunta ao aluno:
- Leandro, quem nasce na Bahia é?
- Baiano!
- Quem nasce em Minas Gerais?
- Mineiro!
- E quem nasce no Rio?
- Peixe!

Risadaria...

PASA CAÇA E PESCA
-> Anzóis
-> Linha
-> Carretilha
-> Molinetes
-> Varas
-> Carabinas de pressão

-> Barracas 
-> Lanternas
-> Coletes
-> Barcos
-> Camping

VENDAS,
REGISTROS E
RENOVAÇÃO

DE ARMAS

Rua Reinoldo schmidt - esquina com a Dom Guilherme Müller
Arroio do Tigre/ Fone (51) 9 9877 6843
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Fonte: GB Edições

Existem grandes diferenças entre essas gerações, visto que cresceram em 
contextos políticos, econômicos, sociais e tecnológicos distintos. Esses fatores 
influenciam diretamente os hábitos e a forma como as pessoas se comportam, 
e isso acaba marcando as suas características e a forma como agem no mundo. 
Antigamente, as gerações eram classificadas a cada 25 anos. Hoje em dia, no 
entanto, as coisas mudam cada vez mais rápido. Desse modo, especialistas 
afirmam que novas gerações, com características e comportamentos distintos, 
estão surgindo a cada 10 anos. E diante de tantos avanços tecnológicos, 
não sabemos nem como essas transições se darão daqui a alguns anos.

A geração Z 
Essa é a geração daqueles que nasceram entre 1992 e 2010, ou seja, após o 

surgimento da internet, e que desde pequenos já são familiarizados com todas as 
possibilidades da era tecnológica. É a geração que compreende o funcionamento 
das ferramentas melhor do que qualquer outra. Os integrantes dessa geração Z 
nunca viram o mundo sem a presença de computadores, tablets e celulares, e 
desde muito pequenos já se viram muito bem com esses dispositivos, aprendendo 
com muita facilidade seu manuseio. Por isso, quando o assunto é tecnologia 
digital, estão sempre um passo à frente dos mais velhos. Quando o assunto é 
carreira, são desconfiados, pois não acreditam na ideia de exercer apenas uma 
função pelo resto da vida. Estão ainda para chegar ao mercado, mas já se espera 
dessa geração uma grande flexibilização nas relações de trabalho, com uma forte 
produção conectada à velocidade da tecnologia. As principais características 
da geração Z são: responsabilidade social, ansiedade extrema, menos relações 
sociais, desapego das fronteiras geográficas e necessidade de exposição de opinião.

Como funciona a educação infantil para a geração Z?
Muitos pais têm tido um grande choque ao perceberem que seus filhos navegam 

tão facilmente pela internet em dispositivos como tablets ou smartphones, e tendem 
a compará-los a si mesmos quando jovens. Mas a verdade é que essa geração 
chegou ao mundo em um momento de contexto tecnológico totalmente diferente 
daquele em que viveram os pais. Por isso, a adaptação natural tornou essas crianças 
predispostas a essa inovação. Então, como educar adequadamente essa nova 
geração? Considerando que as crianças estão treinadas para lidar com a tecnologia, 
nada melhor que utilizar essa ferramenta para conseguir sua atenção e engajamento. 
Esse é o grande desafio dos educadores atualmente. Para ter bons resultados nesse 
processo, é importante ter uma boa infraestrutura na escola e uma excelente 
preparação dos professores para fazer um uso adequado dessas ferramentas. 
Lembrando que o essencial é não criar uma oposição entre o aprendizado e a 
tecnologia, como é comum acontecer nas instituições tradicionais. O papel do 
educador deve ser formar alunos mais críticos e criativos em relação ao uso dessas 
ferramentas tecnológicas, incorporando de fato a tecnologia no currículo escolar.

Quais os desafios do professor com a geração Z?
Com o facilitado acesso à internet hoje em dia, os alunos dessa nova geração 

dificilmente ficam concentrados em uma aula tradicional. Considerando esse fato, 
uma opção é aceitar que os smartphones, tablets e demais aparelhos façam parte 
das aulas. Quando bem utilizadas, as inúmeras funções dessas tecnologias acabam 
despertando o interesse dos alunos e facilitando o aprendizado. Faz-se necessário 
ressaltar que os professores devem fazer uma avaliação sistemática sobre o uso 
da tecnologia, pois ela deve ser uma aliada na sala de aula, e não uma adversária 
no processo de aprendizagem. Esse é um ponto extremamente importante: a 
conscientização dos estudantes. Os professores devem debater sobre o uso das 
ferramentas e levá-los a pensar sobre o que é um uso saudável e não saudável 
desses recursos, orientando-os no uso em sala. São vários os desafios dos professores 
para tentar equilibrar o uso da tecnologia com o desenvolvimento educacional. 
Portanto, é necessário que o educador aja de forma criativa e analítica, e leve 
para a sala de aula as ferramentas como aliadas de forma a engajar e estimular 
o interesse, levando em consideração todas as características da geração Z.

É muito importante se adequar a esse novo estilo de educação, pois 
a geração Alpha já está chegando. Esta é determinada por pessoas muito 
mais autônomas e com mais facilidade para resolver problemas. As relações 
autoritárias, na geração Alpha, vão ceder lugar para relações de diálogo. Na 
educação, portanto, a tendência é a mudança do sistema para um ensino cada 
vez mais voltado para o verdadeiro sentido do aprender, ajustando o conteúdo 
e as metodologias às necessidades e à vivência do cotidiano da criança.

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Você já ouviu falar nas gerações, 
X, Y e Z? E as características 

da geração Z, conhece?

Re
sp

os
ta

s:

Respostas:
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              Dia do 

SERVIDOR PÚBLICO
Dia 28 de outubro  

Renovamos, neste dia 28 de outubro, nossa gratidão, respeito e
homenagem a todos que, como servidores públicos, constroem com

respeito, seriedade e dedicação suas funções junto a população.

Parabéns pelo seu dia.

 

O vice-prefeito de Arroio do 
Tigre, Vanderlei Hermes, 

participou na última semana do 
lançamento do Programa Avan-
çar na Segurança, realizado pelo 
governador do Estado, Eduardo 
Leite, e pelo vice-governador, 
Ranolfo Vieira Júnior. O plano de 
ações foi divulgado pelo gover-
no do Estado na quinta-feira, 21 
de outubro, em evento no esta-
cionamento da EPTC, no bairro 
Praia de Belas, em Porto Alegre.

Integrante do programa 
transversal Avançar, o proje-
to destinará R$ 280,3 milhões 
para compra de viaturas, equi-
pamentos, tecnologia e realiza-
ção de obras até 2022. O Avan-
çar na Segurança conta com va-

lores exclusivamente de origem 
no Tesouro Estadual, fruto das 
reformas estruturantes reali-
zadas pela atual gestão e de re-
cursos extraordinários das pri-
vatizações.

Entre os três eixos do progra-
ma, o Avançar na Segurança faz 
parte do Avançar para as Pesso-
as, que reúne ações com foco na 
prestação de serviços públicos 
nas áreas de saúde, educação, 
ação social, segurança e cultu-
ra. Os outros eixos são Avançar 
no Crescimento – apoio à ativi-
dade econômica, desonerações 
fiscais, logística e mobilidade 
–, e Avançar com Sustentabili-
dade, que engloba projetos nas 
áreas ambiental, de tecnologia 

e de inovação.
O vice-prefeito Vanderlei 

Hermes ressaltou que investi-
mentos como este melhoram a 
realidade dos municípios. “Se-
gurança Pública é fundamental 
para o avanço do município, e 
nossas forças de segurança pú-
blica precisam ter condições de 
trabalho. Ficamos muito otimis-
tas com esse anúncio por par-
te do Estado, acreditamos que 
nosso município será beneficia-
do”, enfatizou. Na mesma data 
ficou confirmado que o municí-
pio vai receber uma viatura Re-
nault Duster semi blindada e a 
entrega oficial será feita no dia 
8 de novembro, na Brigada Mi-
litar de Arroio do Tigre.

Vice-prefeito participa de lançamento do 
programa estadual “Avançar na Segurança”

No decorrer da última semana acon-
teceu a entrega das avaliações simula-
das, dos componentes curriculares de 

Língua Portuguesa e Matemática do 5º 
e 9º ano. Os simulados serão aplicados 
nas escolas da rede de ensino, que pos-

suem ensino fundamental completo. O 
objetivo da ação é mensurar resultados 
do desempenho educacional dos alu-

nos que finalizam o 5º ano (término 
do Ensino Fundamental I) e o 9º ano 
(etapa final do Ensino Fundamental). 

SMEC realiza entrega de simulados do 5º e 9º anos nas escolas da rede

DIVULGAÇÃO
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No dia 19 de outubro, no tur-
no da manhã, ocorreu reu-

nião com os gestores das esco-
las municipais de Arroio do Ti-
gre. Na ocasião aconteceu a apre-
sentação, ao grupo, das novas 
integrantes de apoio pedagógi-
co da SMEC, a psicóloga Priscila 
Hermes Mohr e a assistente so-
cial Rebeca de Mello. 

À tarde ocorreu formação e 
treinamento de primeiros socor-

ros, em conformidade com a Lei 
Lucas, Lei 13.722, de outubro de 
2018, que determina que profes-
sores e funcionários de escolas 
de educação infantil e básica, pú-
blicas ou privadas, tenham capa-
citação em primeiros socorros. 
Também foi abordada a Norma-
tiva nº 14, dos Bombeiros Mili-
tares do RS. 

Para realizar o treinamento 
contou-se com a presença do téc-

nico em Segurança do Trabalho, 
Pedro Paulo Alves Bueno, enge-
nheiro de Segurança do Traba-
lho, Daniel Vaine Moraes, téc-
nico em Enfermagem do SAMU, 
Mateus Costa e enfermeira do 
SAMU, Helena Maieron Zasso.  
Na ocasião também ocorreu a 
entrega de kits de primeiros so-
corros a todos os gestores das 
instituições de ensino que par-
ticiparam da formação.

SMEC promove formação para gestores municipais

A Secretaria Munici-
pal de Educação e Cultura 
está aceitando inscrições 
para Pré-escola e Ensino 
Fundamental. O período 
iniciou-se em 26 de ou-
tubro e encerra-se em 10 
de novembro de 2021. In-
teressados devem procu-

rar a escola onde será efe-
tuada a inscrição. 

Matriculas e rematrí-
culas estarão abertas no 
período de 01 a 17 de de-
zembro de 2021 e tam-
bém podem ser realiza-
das diretamente nas es-
colas.

Secretaria Municipal de Educação 
e Cultura está com inscrições 

abertas para novos alunos

Unidade de Recebimento e Loja de 
Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 

- Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - 

Fone: 51 3747-1187 |
 Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | 

Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Manga Tomy Mamão Formosa Mamão Papaya

Uva Branca/Preta
Pera Argentina 

Abacaxi Perola 

Maçã Gala Pequena Ameixa Importada 

Promoção Supermercados

R$2,99Kg R$4,99Kg R$4,49 Kg

R$10,99Kg
R$8,49Kg

R$4,49

R$17,99KgR$3,99Kg
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Cerveja Brahma
duplo puro malte,

lt.350ml
Cerveja Heineken

grf.330ml

Vodka Absolut
grf.1l

Cerveja Kaiser
lt.473ml

Burrito Sadia Hot
Pocket carne/feijão, 

112g

Pr
omoção Final de Semana ! Cerveja Skol

grf.1l

Cerveja Bohemia
puro malte

lt.350ml

Pizza Seara, cx.460g
(Calabresa/frango)

R$5,98

R$12,48 R$2,89

R$2,79

R$5,78R$89,98

R$5,39R$2,98

Vá
lid

as
 d

e 
28

 a
 3

0.
10

.2
1.

 Im
ag

en
s 

m
er

am
en

te
 il

us
tr

at
iv

as
.

Beb. Lactea Elegê, 
cnj.c/6un

Creme leite Cotrifred
nata, pt.300g

Presunto Frimesa
Fat. pct.200g

Iogurte Nestle 
Chamb.

morango, cnj.c/8un

Meio da asa Seara,
pct.1kgLombo Suíno c/osso

congelado, kg
Coxa Sobrecoxa
congelada, kg

Amandita Wafer 
Lacta 

chocolate, cx.200g

Lava roupa liq. OMO
lavagem perfeita,

fr.5l

Ventilador Britânia
BVT320 turbo

R$45,98
R$9,98

R$9,98 R$14,99
R$23,89

R$3,79 R$5,99 R$5,98 R$5,29

R$175,90
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Melancia Baby Laranja Suco 

Chuchu

Tomate Longa Vida Batata Rosa Batata Branca 

Moranga Cabutia 
Ovos Vermelho 

Abobrinha Longa 

R$3,99

Kg

Kg
R$1,49 Kg

R$1,99Kg

R$3,59Kg
R$3,59 KgR$7,49Kg

R$2,49
R$5,99DZ

R$2,19 Kg

Banana Prata 
R$2,99Kg
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Carne Bovina
Costela Minga Kg

R$29,98R$ 22,59

Carne Bovina 1ª
c/osso exceto

chuleta, Kg

Válida de 28 a 30/10/21.

R$31,99

Carne Bovina 
Costela Ripa, Kg

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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>> IBARAMA Evento ocorre hoje, a parti r das 14h. Live terá a presença de mulheres 
guardiãs, extensionistas da Emater/RS-Ascar e professora universitária

PATROCINADORES

AA VOZZ DA

A VOZ D
A

JU
VENNTTUUDDE

JU
VENTUDE

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

Em alusão aos 58 anos 
de emancipação polí-

tico-administrativa de Ar-
roio do Tigre, uma série de 
atividades está sendo pro-
movida. Entre elas, o Con-
curso Fotográfico “Arroio 
do Tigre sob o meu olhar”. 
As inscrições para o con-
curso iniciaram no dia 4 e 
se estenderam até a quin-
ta-feira, 21 de outubro. 

O concurso fotográfico 
teve como intuito incenti-
var a premiar novos olha-
res de Arroio do Tigre e 
sua comunidade, retra-
tando belezas, arquitetu-
ra, culturas e/ou paisa-
gens. Puderam partici-
par amantes de fotogra-
fia de qualquer região do 
Estado, acima de 10 anos 
de idade, profissionais ou 

amadores, que poderiam 
retratar seu olhar através 
de qualquer equipamento 
(celular, câmera, drone, ta-
blet, entre outros).

A escolha das fotogra-
fias a serem premiadas 
ocorreu na tarde desta 
terça-feira, 26, na Prefei-
tura Municipal, e contou 
com fala inicial do prefei-
to Marciano Ravanello, a 
presença da secretária da 
Administração, Viviane 
Redin Mergen e corpo de 
jurados. Segundo o prefei-
to, o concurso busca esti-
mular a valorização das 
belezas e potenciais de Ar-
roio do Tigre, incentivan-
do a participação da po-
pulação e sendo uma pri-
meira edição de sucessi-
vas que deverão ser rea-

lizadas.
Para os avaliadores 

houve diversidade nas 
produções fotográficas, 
que buscaram retratar 
paisagens da cidade e do 
campo, olhares também 
poéticos e questões do 

cotidiano vivenciado pela 
comunidade local.

A premiação do con-
curso será uma menção 
honrosa até o quinto co-
locado. Já do primeiro 
ao quarto receberão ain-
da premiação em dinhei-

ro. São R$ 600 para o pri-
meiro lugar, R$ 400 para 
o segundo, R$ 300 para o 
terceiro e R$ 200 para o 
quarto colocado.

Confira as fotografias 

que ficaram nas primeiras 
colocações e receberão 
prêmios no dia 6 de no-
vembro, pela ocasião das 
festividades de Aniversá-
rio de Arroio do Tigre.

Concurso Fotográfico “Arroio do Tigre 
sob o meu olhar” divulga vencedores

A Secretaria da Assistência Social 
informa que a Tarifa Social de Energia 
Elétrica (TSEE) passará a ter conces-
são automática.

No dia 13 de setembro de 2021 foi 
sancionada a Lei nº 14.203, que altera 
a Lei nº 12.212/2010, tornando a con-
cessão da Tarifa Social de Energia Elé-
trica (TSEE) automática. Antes, mui-

tas famílias acabavam não tendo aces-
so ao benefício por falta de informação 
ou desconhecimento do benefício e de 
como acessar. Com a nova Lei, as famí-
lias não necessitam mais procurar as 
distribuidoras. Isso permitirá que mui-
tos novos potenciais beneficiários se-
jam incluídos no programa. A Lei entra 
em vigor somente 120 dias após a sua 

publicação, ou seja, em 12 de janeiro 
de 2022. Até lá, a Agência Nacional de 
Energia Elétrica (ANEEL), responsável 
pela gestão do programa, regulamenta-
rá a alteração da TSEE junto às distri-
buidoras de energia elétrica.

Assim, se uma família inscrita no 
Cadastro Único de programas sociais 
do governo federal preencher os cri-

térios da Tarifa Social de Energia Elé-
trica, ela não precisará requerer o be-
nefício, será inscrita automaticamente 
pelo governo.

Ademais, a Secretaria da Assistência 
Social relembra que qualquer dúvida 
pode ser esclarecida na Secretaria da 
Assistência Social e no CRAS Dr. Alfredo 
Puhlmann Neto, no Bairro Industrial.

Tarifa Social da Energia Elétrica

>> Secretária da Administração com a comissão julgadora: 
Delci Schneider, Ester Piccin, Micael Cabreira, Nathana Re-
din e Suzana Maieron Zasso

PRIMEIRO LUGAR:
Pseudônimo: Digo

Nome: Rodrigo Luis da Silva

SEGUNDO LUGAR:
Pseudônimo: Luz do Entardecer

Nome: Ana Letícia Jahn

TERCEIRO LUGAR:
Pseudônimo: Agro

Nome: Rubia Dal Molin Becker

QUARTO LUGAR:
Pseudônimo: Sutileza

Nome: Ana Letícia Jahn

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Reinauguração da loja Anabela
Na última sexta-feira, 22 de outubro, foi 

reinaugurada a loja Anabela em Arroio do Tigre.
Uma nova Anabela, trazendo um novo conceito em 

calçados, bolsas e acessórios. Muitas tendências e 
marcas exclusivas como Luz da Lua, Jorge Bischoff, 
Loucos & Santos e Coca Cola.
A loja está localizada na Rua Dom Guilherme 

Müller, na Galeria Mainardi em Arroio do Tigre.
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“Cuidando de quem cuida da gente”

Na sexta-feira, 22 de outubro, a Se-
cretaria Municipal da Saúde pro-

moveu encontro com todos os profis-
sionais da Saúde do município.

 O evento teve como objetivo home-
nagear todos os profissionais como 
forma de reconhecimento e valoriza-
ção do trabalho prestado na saúde de 
Segredo.

Na oportunidade estiveram presen-
tes o prefeito, Valdir José Rodrigues, o 

vice-prefeito, Paulo Henrique Marion e 
a secretária da Saúde, Ana Ilce Rubert 
Feron. Contou também com a presen-
ça da psicóloga Luciane Trojahn, que 
após as homenagens e entrega de mi-
mos, fez uma belíssima fala, abordando 
temas como o reconhecimento e mane-
jo de emoções, pausa, técnica de respi-
ração, bem-estar e felicidade.

Os funcionários receberam mimos, 
e após foi servido um delicioso café de 
confraternização.

Dia de valorização aos profissionais da Saúde

A Administração Municipal de Segre-
do, através da Secretaria Municipal da 
Educação, Cultura e Turismo, receberam 
na quinta-feira, 14 de outubro, nos tur-
nos da manhã e tarde, os alunos e pro-
fessores das Escolas da Rede Municipal 
e Estadual do município para juntos co-
memorarem as datas alusivas ao dia da 
criança e ao dia do professor. As escolas 

foram recepcionadas pela secretária da 
Educação, Vanusa Fernandes, pelo pre-
feito municipal, Valdir José Rodrigues e 
vice-prefeito, Paulo Henrique Marion.

A abertura do evento contou com a 
participação da aluna Eloísa Müller Ma-
ciel, estudante da Escola Padre Afonso 
Diehl, que abrilhantou o momento can-
tando e encantando a todos que esta-

vam participando. Foram lindas músi-
cas ao som de violão, dentre elas o Hino 
do Rio Grande do Sul.

Através do projeto “O cinema vai até o 
aluno” os alunos do 6º ao 9º ano foram 
convidados, juntamente com os profes-
sores, a assistirem o filme “Amor e Mons-
tros”, e para os alunos da Educação In-
fantil e Anos Iniciais do Ensino Funda-

mental o filme “Pedro Coelho”. O cinema 
ocorreu no Clube Internacional.

Segundo a secretária Vanusa, “ser 
criança traz consigo a pureza de sonhar 
sem limites, é imaginar e poder acredi-
tar no real. Que toda criança possa ser 
amada e protegida, que sempre tenha 
um adulto que possa cuidá-la do mal dis-
farçado do bem”.

O Governo do Estado do Rio Gran-
de do Sul publicou a Portaria SES nº 
792/2020 que prevê o cuidado farma-
cêutico e, posteriormente, a Portaria 
SES 649/2021 que institui o programa 
de incentivo financeiro Farmácia Cuidar 
Mais e destina recursos para apoio à im-
plementação de serviços farmacêuticos 
clínicos nas Farmácias de Medicamentos 
Especiais (FME). 

O Cuidado Farmacêutico é um modelo 
de prática que orienta a provisão de uma 
variedade de serviços farmacêuticos ao 
paciente, sua família e comunidade. 

Centrado no usuário, esse modelo 

visa à promoção, proteção, recuperação 
da saúde e prevenção de agravos, bem 
como a resolução de problemas da far-
macoterapia e o uso racional dos medi-
camentos.

Segredo aderiu em outubro ao Pro-
grama Farmácia Cuidar Mais. A FME 
atende entre 501 e 1.000 pessoas por 
mês, está classificada como porte II, e 
vai receber R$ 50.000,00 para melhorar 
o serviço. Estão previstas adequações na 
farmácia como aumento da área atual 
e criação do consultório farmacêutico. 
Com isso, já em 2022 oferecerá aten-
dimento individualizado em ambiente 

privativo para melhor acompanhamen-
to dos tratamentos, com dispensação 
orientada agendada com a farmacêuti-
ca Marisa Cremonese, posteriormente 
também serão realizadas consultas far-
macêuticas.

Os primeiros atendimentos serão 
para os usuários com asma e doença 
pulmonar crônica (DPOC), que retiram 
medicamentos do componente especia-
lizado da Assistência farmacêutica (AF). 
Espera-se também ampliar o quadro de 
servidores da farmácia municipal, quali-
ficar o cuidado e ampliar os atendimen-
tos para outros públicos em breve.

Segredo promove projeto “O Cinema Vai Até o Aluno”

Ampliação dos serviços da Assistência Farmacêutica Municipal



Gazeta da Serra 19Sexta-feira I 29 I Outubro I 2021Estrela Velha

A Administração Municipal de Es-
trela Velha, por meio da Secreta-

ria Municipal de Saúde, realizou a ade-
são à Rede Bem Cuidar RS (RBC/RS), 
uma proposta de colaboração entre 
as gestões estadual e municipal, bem 
como trabalhadores da saúde e a po-
pulação. 

A RBC/RS é um dos componentes do 
Programa Estadual de Incentivos para 
a Atenção Primária à Saúde (PIAPS), 
do Governo do Estado do Rio Grande 

do Sul. O objetivo do projeto é incenti-
var a melhoria e o fortalecimento dos 
serviços de Atenção Primária à Saúde 
(APS), ofertados à população gaúcha.

Na última terça-feira, 26 de outubro, 
a equipe da Unidade de Saúde – Sede e 
a equipe multiprofissional, que faz par-
te da Rede Bem Cuidar, estiveram reu-
nidos na Sala de Reuniões da prefeitu-
ra. Na ocasião, foi realizado o primei-
ro ciclo de desenvolvimento e moni-
toramento, que será dedicado a ações 

de qualificação da assistência às pes-
soas idosas.

Com base no monitoramento, a equi-
pe avaliou as atividades propostas, dis-
cutiu e elencou demandas para me-
lhor organizar o fluxo de atendimen-
to da Unidade de Saúde. Durante o en-
contro, o prefeito, Alexander Castilhos 
ressaltou a importância de se traba-
lhar em equipe, para ampliar e qualifi-
car os serviços ofertados, a fim de ob-
ter maior sucesso.

Município adere à Rede Bem Cuidar RS

Em alusão ao mês da criança, a Secreta-
ria Municipal de Assistência Social, Cultura 
e Turismo de Estrela Velha e o Conselho Tu-
telar, se uniram para promover uma campa-
nha de proteção à criança e ao adolescente 
no município, com o tema “Ame, cuide e pro-
teja as crianças”.

A iniciativa contou com um pedágio edu-
cativo, realizado na última terça-feira, 26 de 
outubro, para chamar a atenção sobre os cui-
dados com as crianças e adolescentes, bem 
como conscientizar a população sobre os di-
reitos desse público. 

Além do pedágio educativo, também foi 
realizada a distribuição de mudas de plantas 
no comércio local, com a mensagem de que 
as crianças devem ser cuidadas com o mes-
mo amor e carinho dedicado às flores, para 
que cresçam cheias de vida e luz.

A ação contou com a participação de crian-

ças que integram os grupos do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de Vínculos 
(SCFV), do CRAS, além de uma equipe da As-
sistência Social e Conselho Tutelar.

A secretária de Assistência Social, Cultura 
e Turismo, Grasiela Lasch, destaca a impor-
tância desta ação. “A campanha busca enfa-
tizar a atenção que devemos dar às nossas 
crianças e adolescentes, para que cresçam 
em ambientes saudáveis e sem violência, 
para isso, também contamos com o envolvi-
mento da comunidade”, comenta.

Assistência Social e Conselho Tutelar promovem 
campanha de proteção à criança e ao adolescente

Com o objetivo de cele-
brar o Mês da Criança, a Se-
cretaria Municipal de Edu-
cação de Estrela Velha pre-
parou uma série de ativida-
des, que estão sendo desen-
volvidas durante todo o mês 
de outubro junto às escolas.

A programação contou 
com passeios e piquenique 
no Parque Municipal de 
Eventos Oscar Leite de Mo-
raes, divididos por turmas e 
escolas, em que foram rea-
lizadas brincadeiras e mo-
mentos de lazer próximos 
à natureza, promovendo a 
socialização das crianças.

Também foram desen-
volvidas atividades espor-
tivas e de recreação, coor-
denadas pelo Projeto Arte 
e Cidadania, para oferecer 
entretenimento e diversão 
às crianças, estimulando o 
desenvolvimento cogniti-
vo, motor e socioafetivo. Os 
estudantes ainda puderam 
desfrutar do Dia do Sorvete.

Outra ação realizada foi a 
Feira Saudável, organizada 
pela nutricionista da SME, 
Jamile Della Méa Werle, e 
pela extensionista da Ema-
ter, Giana Redin, em que fo-
ram abordadas a importân-
cia de uma alimentação sau-
dável e o benefício dos ali-

mentos à saúde. Após, os 
estudantes participaram de 
um momento de degustação 
e receberam verduras e le-
gumes para levar para casa. 
Ações de educação alimen-
tar e nutricional são im-
portantes, pois contribuem 
para a promoção e a prote-
ção da saúde.

Além disso, as crianças 
puderam aproveitar mo-
mentos de diversão e re-
creação com a disponibi-
lidade de brinquedos in-
fláveis. Já os estudantes da 
EMEF 25 de Julho também 

realizaram uma viagem ao 
Jardim das Esculturas, em 
Júlio de Castilhos.

De acordo com a secretá-
ria de Educação, Christiane 
Raquel Ravanello Castilhos, 
esses momentos foram or-
ganizados para que os estu-
dantes se sentissem acolhi-
dos e motivados. “Outubro 
é o mês dedicado às crian-
ças, por isso, intensificamos 
algumas ações com o objeti-
vo de oferecer lazer e entre-
tenimento, além de promo-
ver a socialização entre as 
nossas crianças”, comenta.

Atividades marcam o Mês da Criança no município

A Secretaria Municipal de Saúde de Es-
trela Velha iniciou, na última semana, o de-
senvolvimento do Projeto Vida e Movimen-
to. A iniciativa consiste na implementação 
da prática de atividade física orientada, vol-
tada para o público da terceira idade e hi-
pertensos.

Esse projeto tem o objetivo de incentivar 
a prática de exercícios, como forma de pro-
porcionar mais saúde e qualidade de vida à 
população. As atividades são realizadas em 
duas turmas, às terças-feiras, no turno da 
manhã, sob coordenação das fisioterapeu-
tas, Bruna Fassbender e Fernanda Seiten-
fus, na Academia ao Ar Livre do município.

De acordo com a secretária de Saúde, 
Neusa Ravanello Billig, o projeto Vida e Mo-

vimento é um importante espaço de promo-
ção à saúde, proporcionando melhor quali-
dade de vida e contribuindo no tratamento 
e prevenção de doenças.

Os interessados em participar das ati-
vidades podem entrar em contato com as 
fisioterapeutas, junto à Unidade de Saú-
de – Sede.

Projeto Vida e Movimento promove 
atividades físicas ao ar livre

Seguindo as ações de preservação 
e cuidado ambiental, lançadas pela 
Secretaria Municipal de Educação de 
Estrela Velha no junho Verde, que 
envolvem diversas atividades ao longo 
do ano, neste mês de outubro, foi 
realizado mais uma etapa do projeto, 
voltado ao cultivo de árvores frutíferas. 
Com isso, foram iniciados o Pomar 
Comunitário e a entrega de mudas 
às crianças da Escola Municipal de 
Educação Infantil Vó Alzira Nunes Ceolin.

O Pomar Comunitário é um projeto 
que consiste na implementação de 
árvores frutíferas, em uma área verde 
do município, localizada no Loteamento 
Montagner. Sendo assim, nas últimas 
semanas, foi iniciado o plantio das 
mudas, doadas pela Agência Sicredi 
de Estrela Velha. A ação contou com a 
colaboração de estudantes da Escola 
Municipal de Ensino Fundamental 
Álvaro Rodrigues Leitão, além de 
servidores das Secretarias de Obras e 
Agricultura. O projeto também teve a 
doação de calcário, realizada pela SC 
Cereais, para correção do solo onde o 
Pomar está sendo implementado.

O Pomar Comunitário é uma parceria 
da Secretaria de Educação e a EMEF Álvaro 
Rodrigues Leitão, no qual os estudantes 
serão responsáveis pelo cuidado e 
conservação. O local irá beneficiar toda 
a população do município, que também 
poderá usufruir dos frutos que ali serão 
cultivados.

De acordo com a secretária de Educação, 
Christiane Raquel Ravanello Castilhos, esse 
projeto tem o objetivo de sensibilizar os 
estudantes para a importância de partilhar 
ações com a sociedade, além de incentivar 
o cultivo de árvores frutíferas para uma 
alimentação mais saudável.

Nos próximos dias, serão realizadas 
outras etapas do projeto, todas sob 
orientação da Secretaria Municipal de 
Agricultura, que irá proporcionar aos 
estudantes a vivência de muitos conteúdos, 
na prática.

Outra ação desenvolvida, foi a 
distribuição de mudas frutíferas para as 
crianças da EMEI Vó Alzira Nunes Ceolin, 
para serem cultivadas com suas famílias, 
em suas residências. A proposta é uma 
parceria com a Agência Sicredi de Estrela 
Velha, que realizou a doação das mudas.

A iniciativa tem o objetivo de promover 
a alimentação saudável e incentivar o 
cuidado com o meio ambiente, por meio 
de experiências práticas que criem sentido 
para as crianças. Dessa forma, a orientação 
é que as famílias plantem e cultivem a 
árvore junto com as crianças, para que no 
futuro sejam colhidos os frutos.

Secretaria de Educação dá sequência a ações do meio ambiente



PERDA: O agricultor Thiago Borges da Silveira, residen-
te do Bairro Harmonia no Município de Salto do Jacuí - 
RS. Vem comunicar a perda ou a subtração de seus dois 
Blocos de Produtor Rural, ambos com I.E. 242/1029267, 
série tipo P 122, NF inicial 985481 e outro com série tipo 
P 134, NF inicial 713891.

Resumo da 38ª Sessão Ordinária (25/10/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-fei-

ra, 25 de outubro, às 18h, na 38ª Sessão Ordinária. Confira o que 
foi deliberado durante a Sessão:

PROJETO DE LEI APROVADO POR UNANIMIDADE
PROJETO DE LEI 110/2021 que autoriza o Executivo Municipal a 

contratar temporariamente, sem concurso público, em caráter ex-
cepcional de interesse público, para atender situação de emergên-
cia, 01 (um) Professor de Educação Infantil e 01 (uma) Doméstica. 
Essas contratações visam atender necessidades na Rede Municipal 
de Ensino em razão de afastamento das servidoras em razão da gra-
videz, atendendo a Lei 14.151/2021. As contratações serão realiza-
das através de Processo Seletivo Simplificado já realizado, ou, em 
caso de vigência expirada, mediante realização de novo certame.

Proposições apresentadas
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 109/2021 do Ver. LUIZ ARISTIDES PASA 

DE FREITAS:  Solicita ao Executivo Municipal através do setor com-
petente que seja colocada tampa de concreto no bueiro, em fren-
te à casa 147, na Rua Medianeira, no bairro Medianeira.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 110/2021 do Ver. JEFERSON LUIZ MA-
TANA: Que o Executivo Municipal, através do setor competente re-
cupere as duas pontes situadas na divisa da localidade de Granja 
do Silencio e Rincão do Segredo, que se encontram em péssimas 
condições conforme fotografias anexas, podendo inclusive ocasio-
nar acidentes. Salienta que o pedido de reparo já foi realizado di-
retamente ao Secretário de Obras no dia 13 janeiro e reiterado em 
19 de março de 2021.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Ses-
sões, confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresen-
tadas, legislação municipal e gestão administrativa da Câmara, en-
tre outras informações.

O TEXTO O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDA-
DE DE CADA VEREADOR.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

20 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
29 DE OUTUBRO DE 2021Classificados

ACAS - ASSOCIAÇÃO CULTURAL 
ALEMÃ DE SOBRADINHO 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A presidente da ACAS - Associação Cultural Alemã de Sobradi-
nho, no uso de suas atribuições legais que lhe confere o Etatuto 
Social, convoca todos os associados em dia com suas mensali-
dades para a Assembleia Geral Ordinária a realizar-se no dia 20 
de novembro de 2021 (sábado) no salão da Comunidade Evan-
gélica, sito a Rua Waldemar Mundstock, nesta cidade de Sobra-
dinho, RS, em primeira convocação as 18h com a presença mí-
nima de 50% dos sócios, em segunda convocação as 18h30min 
e em terceira e última convocação as 19h com qualquer núme-
ro de sócios.

Ordem do dia:
1 - Prestação de contas;
2 - Apresentação do balanço da atual diretoria;
3 - Eleição da diretoria para o exercício de 2021/2023;
4 - Assuntos Gerais;
5 - Jantar com café colonial as 20h, sendo que os sócios em 

dia com suas mensalidades receberão o mesmo gratuitamente.
Sobradinho - RS, 21 de outubro de 2021.

ANUNCIATA HERMES COLOMBELLI
Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 108/2021

PROCEDE A CHAMADA PARA AS MATRÍCULAS E REMATRÍCULAS 
NA EDUCAÇÃO INFANTIL E NO ENSINO FUNDAMENTAL NA REDE 
MUNICIPAL DE ENSINO.

ARMANDO MAYERHOFER, PREFEITO MUNICIPAL DE SOBRADI-
NHO, ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL, no uso de suas atribui-
ções legais e em cumprimento à Constituição Federal, torna pú-
blico para conhecimento dos pais ou responsáveis por crianças 
que ainda não estiverem cursando a Educação Infantil e comple-
tam 04 anos até 31/03/2022 (Pré-Escola Nível A) e crianças que 
completam 05 anos até 31/03/2022 (Pré-Escola Nível B), que en-
contram-se abertas as matrículas para o ano letivo de 2022 na 
Rede Municipal de Ensino, no período de 27 de outubro a 21 de 
dezembro de 2021 e de 01 de fevereiro de 2022 até 12 de feve-
reiro de 2022. 

As rematrículas serão automáticas, porém, os pais ou responsá-
veis devem comparecer às escolas no período de 01 de fevereiro 
a 12 de fevereiro de 2022 para assinatura das mesmas.

 Lembrando que, devem ser cumpridas todas as medidas pro-
tetivas e de distanciamento, evitando assim o contágio e trans-
missão do novo Coronavírus (COVID-19).

Gabinete do prefeito municipal de Sobradinho, 26 de outu-
bro de 2021.
                                 

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

VENDO: PC Gamer. Intel Core i3-8100, 
com placa vídeo GTX 1050 - HD 1 TB, 8 GB me-
mória Ram. Tratar com Anderson (51) 99870 9324.

VENDE-SE: Casa com aprox. 200m² em dois pisos, toda 
em alvenaria com terreno 420m². Pertinho da Escola, no Bairro Rio 
Branco, em Sobradinho/RS. Três quartos; banheiro; duas salas, la-
reira; cozinha mobiliada. Térreo: possui um quarto; banheiro; la-
vanderia; churrasqueira; garagem/ três carros. Tem também pisci-
na; quiosque; gramado, portão eletrônico; sistema de alarme. Maio-
res informações 51 3742-2650, 982 049 374 ou KZa C Imóveis.

COMPRO: 120 quilos de milho para o trato. Tratar 
pelo fone: 51 998 263 155, Passa Sete.

Salmo 38

Ler 3 dias, 3 vezes ao 
dia e no quarto dia 
publicar.  Espera para 
ver o que acontece. 
Graça Alcançada 
J. N.S.

Prece à Santa Clara

Fazer 3 pedidos, 1 de ne-
gócio e 2 impossíveis. Re-
zar 9 dias, 9 Ave-Maria. 
Mesmo sem fé, seus pedi-
dos serão atendidos. Reze 
com uma vela acessa e no 
9º dia deixe-a queimar. Pu-
blicar no 9º dia, agradeço a 
graça alcançada C. O. C.

Ouça e 
participe!

Curta a 
Gazeta
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TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO PRESENCIAL 020/2021 Abertura: 17/11/2021 às 10:00 
Hs Objeto:

Aquisição de Um Veículo 0 Km tipo Van.
Lagoão, 27 de  Outubro  de 2021

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

EXTRATOS DE CONTRATOS

Contratante: Município de Ibarama/RS 
Contrato nº: 084/2021
Contratada: MSANTOS Consultoria e Treinamento Empresa-

rial Eireli
Objeto: Serviço de Assessoria técnica e administrativa na ges-

tão de Ativos imobilizados, análise geral, auditoria e diagnósti-
co, organização corretiva geral do Ativo Imobilizado de Bens Per-
manente de BENS MÓVEIS.

Base Legal: Inexigibilidade n° 003/2021
Valor: R$ 33.000,00
Vigência: 01/04/2022

Contratante: Município de Ibarama/RS 
Contrato nº: 085/2021
Contratada: G Ferreira Todendi Ltda
Objeto: Prestação de serviços odontológicos (40 horas) a po-

pulação do Município de Ibarama-RS, na Unidade da Saúde - 
POSTÃO

Base Legal: Pregão Presencial n° 023/2021
Valor: R$ 8.450,00 mensais
Vigência: 05/10/2021

Contratante: Município de Ibarama/RS 
Contrato nº: 086/2021
Contratada: Construtora Agudense Ltda
Objeto: Reforma no Ginásio Municipal de Ibarama-RS  “João 

Lazzari”, Ibarama/RS.
Base Legal: Carta Convite n° 003/2021
Valor: R$ 108.855,00
Vigência: 19/02/2022

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE IBARAMA

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 028/2021
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 028/2021 
que visa a Aquisição de Pneus para Ônibus conforme Solicitação 
da Secretaria da Educação. O Valor Total da Aquisição é de  R$ 
11.736,00 (Onze Mil e Setecentos e trinta e seis Reais. sendo ven-
cedora a empresa Modelo Pneus, CNPJ nº 94.510.682/0001-26, 
com endereço Rua Marechal Humberto A., Castelo Branco, Ben-
to Gonçalves RS contratada pelo contrato n 188/2021. Esta licita-
ção se ratifica nos termos do art. 24, inciso II da Lei de Licitações.

Lagoão-RS, 28 de Outubro de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho/RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Presencial nº 62/2021: Objeto: Aquisição de Roupas de 
cama para atender as necessidades das EMEIS, conforme des-
critivo do edital. Início da sessão de lances: às 9 horas do dia 
12/11/2021.

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2021.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito municipal

A administração mu-
nicipal de Salto do Ja-
cuí, juntamente com a 

Secretaria Municipal 
de Mineração, Indús-
tria, Comércio, Turis-

mo e Desporto, pro-
move o campeonato de 
futsal Taça Jacuí. Os jo-
gos ocorrerão a partir 
do dia 5 de novembro, 
no Ginásio Municipal 
Luiz Alberto Lorenzi.

As inscrições podem 
ser feitas até esta sex-
ta-feira, 29 de outubro, 
com o secretário Felipe 
Rosa, através do tele-
fone 3327-1155 ou na 
prefeitura municipal. 
O valor das inscrições 
é de R$ 200,00, femini-

no e R$ 250,00, mascu-
lino.  As categorias se-
rão: Master (acima de 
42 anos/ ano 79); Ve-
terano (acima de 35 
anos/ano 86);  Livre 
(somente atletas resi-
dentes em Salto do Ja-
cuí) e Categoria Femi-
nina.

A premiação será de 
100% do valor arre-
cadado com as inscri-
ções em cada catego-
ria para equipes até o 
quarto lugar. 

Salto do Jacuí promove campeonato Taça Jacuí

No município de So-
bradinho, o ponto 

facultativo do Dia do 
Funcionário Público foi 
transferido do dia 28 de 
outubro, para o dia 1º 
de novembro. Portanto, 
na segunda-feira, véspe-
ra do feriado de Finados, 
não haverá expediente 
nas repartições públi-
cas municipais, voltan-
do ao atendimento nor-
mal na quarta-feira, 3 de 
novembro.

Em Arroio do Tigre, o 
feriado do Dia do Funcio-
nalismo Público também 

foi transferido do dia 28 
de outubro, para o dia 1º 
de novembro. Desta for-
ma, o município reali-
zará feriadão devido ao 
Dia de Finados, 2 de no-
vembro. As repartições 
públicas municipais re-
tornam as atividades na 
quarta-feira, 3 de no-
vembro.

Em Lagoa Bonita do 
Sul, o ponto facultati-
vo do Dia do Funcioná-
rio Público foi transferi-
do para esta sexta-feira, 
29 de outubro, retornan-
do apenas na quarta-fei-

ra, 3 de novembro, devi-
do ao feriado de Finados.

O município de Ibara-
ma informou que o feria-
do do Dia do Funcionário 
Público foi transferido 
para esta sexta-feira, 29 
de outubro, retornando 
as atividades na segun-
da-feira, 1º de novem-
bro. Ontem, 28 de outu-
bro, a Secretaria de Saú-
de funcionou com expe-
diente normal. Já as de-
mais Secretarias e o Cen-
tro Administrativo tive-
ram turno único das 7h 
às 13h.

  No município de Es-
trela Velha, o ponto facul-
tativo do Dia do Funcio-
nário Público foi transfe-
rido para o dia 1º de no-
vembro, véspera do fe-
riado de Finados, sendo 
assim, o expediente nor-
mal retornará na quar-
ta-feira, 3 de novembro.

S e g r e d o  t a m b é m 
transferiu o ponto fa-
cultativo do Dia do Fun-
cionário Público para o 
dia 1º de novembro, re-
tornando assim as ati-
vidades nas repartições 
públicas municipais na 

quarta-feira, 3 de no-
vembro, após o feriado 
de Finados.

O município de La-
goão decretou ponto fa-
cultativo em decorrên-
cia da passagem do Dia 
do Servidor Público nos 
dias 29 de outubro e 1º 
de novembro. Em virtu-
de do feriado de Finados 
as repartições públicas 
municipais retornam na 
quarta-feira.

Em Passa Sete, o pon-
to facultativo do Dia do 
Funcionário Público foi 
transferido para o dia 1º 

de novembro, retornan-
do as atividades na quar-
ta-feira, 3 de novembro, 
devido ao feriado de Fi-
nados.

Em Tunas, o ponto 
facultativo do Dia do 
Funcionário Público foi 
transferido do dia 28 de 
outubro, para o dia 1º de 
novembro. Deste modo, 
não haverá expediente 
na segunda-feira, vés-
pera do feriado de Fina-
dos, voltando ao atendi-
mento normal nas repar-
tições públicas na quar-
ta-feira, 3 de novembro.

Prefeituras divulgam pontos facultativos 
do Dia do Funcionário Público

Paróquia Nossa Senhora dos Navegantes divulga programação para o Dia de Finados
A próxima terça-feira, 2 de novem-

bro, é marcada pelo Dia de Finados, 
data esta celebrada pela Igreja Católi-
ca, a qual homenageia os entes queri-
dos que já partiram. Desta forma, a Pa-
róquia Nossa Senhora dos Navegantes 
de Sobradinho preparou uma progra-
mação entre segunda e terça-feira.

No dia 1º de novembro (segunda-
-feira), se comemora o Dia de Todos 
os Santos, nesta data haverá Missa de 
Finados no Cemitério Jardim da Coli-
na, às 18h, com transmissão ao vivo 
pela página do Facebook da Paróquia. 
Já na terça-feira, 2, às 9h, será cele-
brada Missa de Finados no Cemité-

rio Municipal de Sobradinho; em La-
goa Bonita do Sul, ocorrerá Celebra-
ção de Finados na Capela Santa Tere-
zinha, também às 9h; 9h30 haverá Ce-
lebração de Finados no Cemitério dos 
Bento, Bairro Vera Cruz em Sobradi-
nho; 10h Missa de Finados na Cape-
la São Miguel, Pitingal; 14h Missa de 

Finados na Capela Nossa Senhora do 
Rosário, Arroio Bonito; 15h30 Missa 
de Finados na Capela Nossa Senhora 
de Fátima, Linha Carijinho; 16h Cele-
bração de Finados na Capela Mãe de 
Deus, Taipinha; e  às 17h30, Celebra-
ção de Finados no Cemitério Munici-
pal de Passa Sete.

CENTRO SERRA

FUTSAL



>> Primeira placa da Art’Lani

O encontro das flores com a arte na Art’Lani Floricultura
>> ESPECIAL   Completando 33 anos de criações para presentear ou decorar, empresa 
remodela espaço e investe em novidades 
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Flores para presentear, 
arranjos para decorar, 

presentes para surpreen-
der. O Conhecendo sua Em-
presa desta edição traz a 
história de um empreendi-
mento que iniciou há mais 
de três décadas e se moder-
niza sem perder a essência. 
A Art’Lani Floricultura rei-
naugura seu espaço trazen-
do novidades para os clien-
tes que os acompanham há 
33 anos.

E essa história toda co-
meçou com a Marcilani 
Centa da Silva (a Lani), 
que tem nas artes inspi-
ração para suas criações e 
enquanto jovem estudan-
te já atuava como florista. 
Formada em 1984 em Ar-
tes Plásticas – Licenciatura 
Plena e Curta, teve no salão 
de beleza de sua mãe Evo-
nir as primeiras experiên-
cias. “Nesta época traba-
lhava com minha mãe. Fa-
zia maquiagens e auxilia-
va nos penteados. Já nes-
te período usava-se muita 
flor natural e arranjos de 
cabelos, bem como buquês 
de noiva, o que persiste até 
hoje”, conta Lani, que fez ao 
longo do percurso diversos 
cursos buscando especiali-
zações em arranjos florais e 
decoração de festas.

A Floricultura Art’Lani 
uniu então suas paixões e 
nasceu depois da formatu-
ra. “Sempre gostei de tra-

balhar com crianças. Abri 
uma escolinha de Artes 
e Floricultura, por isso o 
nome Art’Lani. Arte por ter 
uma base artística e Lani 
por ser conhecida por to-
dos”, conta a florista que, 
passado algum tempo, de-
cidiu dedicar-se somente à 
floricultura.

Ao longo destas déca-
das, perdeu a conta de 
quantos momentos espe-
ciais fez parte. Casamen-
tos, aniversários, bailes de 
debutantes, sarau de pren-
das, bodas, festas em ge-
ral, eventos sociais, esco-
lhas de soberanas, inaugu-
ração de estabelecimentos 
e por aí vai, seja na região 
Centro Serra ou no Vale do 
Rio Pardo. “O mais gratifi-
cante é quando as pessoas 
chegam para mim, depois 
de algum tempo, e relatam 
sobre sua festa e que ama-
ram meu trabalho. Fiz ca-
samentos para diferentes 

pessoas em uma mesma 
família. Também a festa de 
1º aninho e depois decorei 
os 15 anos da mesma pes-
soa. São gerações que pas-
sam pela Art’Lani”, conta 
com orgulho.

Entre os desafios do 
ramo, está o de trabalhar 
com um produto perecível, 
o que por vezes pode oca-
sionar prejuízos. E, no pas-
sado, à distância para bus-

car as flores. “Quando ini-
ciei tinha que ir na Ceasa 
de Porto Alegre todas as se-
manas. Não existiam prati-
camente flores plantadas, 
somente flores de corte”, 
recorda-se. Outro desafio, 
segundo Lani, foi tornar 
às flores uma tradição no 
presentear, também culti-
vá-las em casa e ambien-
tes de trabalho. “No início 
tratavam como supérfluo. 
Já hoje percebem o quão 
importante são as flores 
na vida das pessoas, inde-
pendentemente de haver 
uma data especial ou não”, 
acrescenta.

Nestes mais de 30 anos o 

que mais a marcou é a satis-
fação de cada cliente, mo-
tivo pelo qual busca ino-
var constantemente. “Des-
de o momento em que faz o 
pedido, até a felicidade de 
quem recebe. Como sempre 
digo, as flores podem mor-
rer, mas a emoção é eterna 
e o sentimento também”, 
destaca Lani. 

E para marcar a vida das 
pessoas um projeto surgiu 
em parceira com a Rádio 
Gazeta, A agenda dos Ani-
versariantes. “Há 23 anos 
entramos ao vivo atingindo 
um grande público e mos-
trando o quão é importan-
te as pessoas serem lem-
bradas nesta correria do 
dia a dia. No início tínha-
mos um espaço no jornal 
também, mas com o pas-
sar do tempo se tornaram 
tantos aniversariantes, ca-
samentos, nascimentos, 
que o espaço ficou peque-
no. Na rádio, além de lem-
brá-los também damos di-
cas de flores e muito mais”, 
detalha a empresária.

Com a pandemia por Co-
vid-19, Lani conta que foi 
necessária uma reestru-
turação, pois não houve-
ram eventos e grandes co-
memorações. O crescimen-
to foi então nas redes so-
ciais, apostando também 
nos novos meios para al-
cançar o público e mostrar 
as novidades. “Não é fácil, 
mas sempre damos um jei-

tinho”, pontua ela, que diz 
ter clientes morando em 
outros Estados e também 
fora do país e que buscam 
a floricultura para presen-
tear familiares e amigos na 
região. “Conseguimos en-
curtar a distância e fortale-
cer laços em momentos es-
peciais. Hoje temos duas lo-
jas, a física e a virtual. Essa 
é a nova era”, destaca.

O momento de renova-
ção e reinauguração da flo-
ricultura vem sendo pen-
sado e planejado há dois 
anos. “Hoje temos uma 
loja bastante diversificada 
no ramo de flores e, para 
complementar, trabalha-
mos com vários segmen-
tos na linha de presentes, 
semi-joias, cartões e deco-
rações, arranjos para festa, 
coroas e arranjos fúnebres. 
Também preparamos ces-
tas de café da manhã, linha 
de recém-nascido, exotéri-
ca, mística, presentes em 
geral. Há uma grande va-
riedade”, salienta.

Ao longo deste percur-
so muitas pessoas estive-
ram presentes e, a todos 
eles, Lani aproveita para 
fazer um agradecimento. 
“Gratidão a todos os clien-
tes, amigos, família, colabo-
radores, a todos que fazem 
parte desta história”, enfa-
tiza a florista que convida a 
todos para visitarem o novo 
ambiente que será inaugu-
rado na próxima quinta-fei-
ra, 4 de novembro. “Nossa 
marca registrada é quando 
somos lembrados. A Lani 
das flores. A Lani que mar-
cou momentos. A Lani que 
está sempre à disposição 
para ajudar. Essa é a nos-
sa missão de florista, a mi-
nha missão. Trabalhar com 
sentimentos e envolver os 
sentimentos de quem sem-
pre acreditou e acredita em 
nosso trabalho”, enfatiza. 

Valorize sua Terra - Compre no Comércio de Lagoa Bonita do Sul 
Peça sua nota e concorra a prêmios!
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OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
O que você faria se soubesse que sua morte está próxima? Na 

Bíblia, um dos personagens que se aproximou da morte foi o Rei Eze-
quias. Com uma doença grave, ele foi avisado pelo profeta Isaías: “Po-
nha em ordem a sua casa, pois você vai morrer”. Não se conforman-
do, Ezequias clamou a Deus e recebeu um acréscimo de mais 15 anos 
de vida. Joel Engel faz a pergunta: “Se você recebesse esta notícia de 
Deus, o que você precisaria fazer para colocar sua casa em ordem?”, 
questionou. Em primeiro lugar, o pastor ensina a alinhar nossa vida 
com Deus. “Precisamos nos acertar com Ele. Todos os dias, devemos 
apresentar diante de Deus os nossos pecados. Você vai errar todos os 
dias, mas deve pedir perdão todos os dias”, ensina. Em segundo lugar, 
é preciso alinhar nossa vida com as pessoas. “Isso é o que fazemos na 
Santa Ceia — você busca estar bem com todos que estão à mesa e tam-
bém com aqueles que estão longe”, explica. “A Bíblia diz que não deve 
se pôr o sol sobre a nossa ira. Isso significa que não podemos ficar mais 
de um dia brigados com alguém. Ou seja, é preciso ter diálogo.” O pas-
tor continua: “A Bíblia diz que a raiz da amargura apodrece como um 
câncer. Quando a raiva não passa, isso te contamina de tal forma que 
acaba saindo por suas palavras e contagiando as pessoas à sua volta”.

Ainda inspirado na história do Rei Ezequias, Engel ensina uma li-
ção preciosa: “Deus mudou a sentença na vida de Ezequias, porque 
ele se voltou para Deus, chorou e apresentou diante Dele os frutos da 
sua vida. Ezequias tinha algo para apresentar a Deus na hora de sua 
morte.” O pastor Joel Engel viveu uma experiência parecida, na qual 
a sentença de morte foi anulada em sua vida.  Essa questão se tornou 
ainda mais real algumas semanas atrás, em sua casa em Santa Maria 
(RS), quando um mal-estar inexplicável tomou conta de seu corpo.

“Certo dia, às 3h da madrugada, comecei a sentir algo diferente. 
Na manhã seguinte eu estava pálido, com febre e pressão alta, mas a 
sensação era boa. Senti que estava perto de me encontrar com Deus”, 
relatou. “Deitei na cama e vi um ser angelical. A luz dele entrava até a 
metade do quarto e eu sabia que ele vinha me buscar. Minha esposa 
se assustou ao ver meu estado e dobrou os joelhos aos pés da cama.  
Assim como o Rei Ezequias, Joel teve um momento a sós com Deus, no 
qual expressou o clamor mais íntimo de seu coração. “Eu disse: ‘Se-
nhor, estou pronto para morar contigo. Mas preciso fazer uma pergun-
ta: Por que? Minha missão já terminou?’. Deus então me perguntou: 
‘Se você ficasse na terra, por qual motivo seria?’, lembra. Então o pas-
tor disse: “Senhor, é uma alegria poder me encontrar com o Senhor, 
mas sei que vamos ter uma eternidade toda. Eu preciso preparar essa 
geração”. E Deus respondeu: “Para isso, eu vou te deixar.” Engel vol-
tou para o seu corpo e começou a chorar de forma intensa. Hoje, ele 
entende que há uma coisa mais importante a ser feita: “Eu quero me 
dedicar a deixar um legado para essa geração. Se eu tiver que partir 
amanhã, que fique algo após mim, que fale por mim.”

  “A sua partida foi uma pétala que se
soltou da flor e deixou uma eterna

saudade em nossos corações”.
 

   O culto será realizado no domingo,
dia 31 de outubro na Igreja Evangélica
de Confissão Luterana do Brasil de
Sobradinho.

Convite a culto em memória de

 

"O cultivo do amor será sempre o melhor
tributo que podemos prestar aos que não
mais se encontram fisicamente entre nós" 

08/01/1936                18/10/2021      

Maria Oliveira da Silva

A Câmara de Comér-
cio, Indústria e Ser-

viços de Sobradinho (CA-
CISS), juntamente com 
as empresas participan-
tes, lançou na tarde des-
ta quarta-feira, 27 de ou-
tubro, a Campanha Natal 
Premiado 2021, com o 
tema “Um Natal de Pos-
sibilidades”. O clima oti-
mista com o avanço da 
vacinação, aliado ao pe-
ríodo natalino que se avi-
zinha, estimula os co-
merciantes de Sobradi-
nho a prepararem gran-
des novidades, ofertas e 

os melhores e mais va-
riados produtos aos con-
sumidores da região.

A campanha se esten-
de até o dia 24 de de-
zembro de 2021, contri-
buindo aos lojistas e co-
mércio de todos os seto-
res, com o intuito de fo-
mentar as vendas, ten-
do em vista a forte di-
vulgação que a CACISS 
irá promover. De acordo 
com a presidente da en-
tidade, Tatiana Lisbôa, o 
Natal promete ser uma 
data muito positiva para 
aquecer as vendas, con-

tribuir na geração de em-
pregos, além de incenti-
var e fortalecer a econo-
mia local. Ela lembra ain-
da que o comércio de So-
bradinho está muito bem 
preparado para atender 
a demanda, com novida-
des, promoções e produ-
tos de qualidade. “Tudo o 
que o consumidor neces-
sitar ele encontra no co-
mércio de Sobradinho”, 
destaca.

As empresas partici-
pantes estarão identifi-
cadas com o cartaz da 
campanha e disponibili-

zarão cupons para quem 
realizar suas compras. 
Serão sorteados R$ 19 
mil em vales-compras, 
além de três prêmios 
extras: R$ 3 mil da Pou-
pança Premiada Sicredi; 
uma joia em ouro da Óti-
ca Amar; e uma poltrona 
do Alarico Móveis;

As empresas partici-
pantes são: Afubra, Ala-
rico Móveis, AT Confec-
ções, Casarão Verde, 
Dresch Bazar e Utilida-
des, Fermata Del Caffé, 
Instituto Mix, Marilica 
Confecções, Megamo-

da, Minetto Auto Cen-
ter, O Boticario, Ótica 
Amar, Ótica Pasa, Quios-
que 3/12, Rei da Econo-
mia, Sobrauto Auto Pe-
ças, Solange cama, mesa 

e banho, Supermerca-
do Treviso, Ultramed 
matriz, Ultramed Filial, 
Ventão, Ventinho, Ven-
to Norte e Vencal Cal-
çados.

 Caciss lança campanha Natal Premiado 2021

Na manhã do último domingo, 
24 de outubro, o 25 de Julho foi até 
Passo Fundo para encarar mais um 
triangular pelo Estadual de Futsal 
categoria Sub-13. A primeira par-
tida que ocorreu às 11h, era válida 
pela segunda rodada da competição. 
O jogo foi contra É os Guri de Passo 
Fundo, onde a equipe arroio-tigren-
se perdeu pelo placar de 9 a 4.

Os gols do 25 de Julho foram mar-
cados por Rian, Breno, Caio e Cauã. 

Às 14h, o 25 de julho entrou em 
quadra contra o Ipiranga de Saran-
di perdendo a partida pelo placar de 
5 a 3, desta forma, o time arroio-ti-
grense categoria sub-13 se despediu 
do campeonato Estadual.

Sub-17
Na noite de domingo, 24 de outu-

bro, o 25 de Julho foi até Sananduva 
e acabou perdendo pelo placar de 5 
a 4. O primeiro tempo terminou em 

3 a 0 para o time da casa. No segundo 
tempo o 25 de Julho voltou melhor e 
conseguiu buscar o empate em 4 a 4. 
O Sananduva conseguiu a vitória em 
uma cobrança de tiro livre restando 
poucos minutos para o fim da parti-
da. Os gols de Arroio do Tigre foram 
marcados por Canhoto, Luís Felipe e 
Alemão (2x). A última rodada acon-
tecerá em Passo Fundo. O jogo está 
previsto para o próximo domingo, 
7 de novembro, a partir das 18h30.

Sub-13 do 25 de Julho se despede do campeonato Estadual
FUTSAL

TIAGO BERTOLO

DIVULGAÇÃO
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Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 160,00 min 

R$ 81,00 min
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 938,475
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 29/10                    R$ 6,66

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR
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POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Setembro 255mm     Outubro 89mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 
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Estiveram reunidos 
no Centro Adminis-

trativo Municipal de So-
bradinho, na manhã des-
sa terça-feira, 26 de outu-
bro, o prefeito Armando 
Mayerhofer, secretário da 
Indústria, Comércio e Ser-
viços, Darlan Kittel, secre-
tário de Agricultura e Meio 
Ambiente, Adriano Dreher, 
secretário de Obras e Ser-
viços Urbanos, Olandir Ber-
nardy, vereador Miguel 
Vieira, representantes de 
entidades, membros na-
tos da entidade Fejão e im-
prensa.

A reunião deliberati-
va, promovida pela Admi-
nistração Municipal, teve 
como pauta a análise quan-
to à realização do Festival 
da Feijoada e Festa Esta-
dual do Feijão, tendo como 
assunto inicial a necessi-
dade de reativação da en-
tidade Fejão, promotora 
dos eventos. O Executivo 
é parceiro na realização e, 
segundo o prefeito Arman-
do Mayerhofer, continua-
rá contribuindo dentro do 
que compete ao Município, 
como com a infraestrutu-
ra do parque, maquinários 
e pessoal, além de recurso 
financeiro.

Mayerhofer destacou 
que para o próximo ano 
pensa já estar avançado 

o período para se buscar 
recursos para a organiza-
ção da FEJÃO. Neste sen-
tido, a realização do Fes-
tival da Feijoada seria a 
possibilidade mais viável 
para ocorrer em 2022 e a 
18ª Festa Estadual do Fei-
jão ficaria para 2023. “Foi 
uma reunião proveitosa, 
em que avançamos bas-
tante. Já está sendo mar-
cada reunião com a comis-
são e membros natos, que 
irá se reunir no intuito de 
termos uma diretoria da 
Festa e com isso podermos 
caminhar para realização 
destes eventos”, destacou 
o prefeito. 

Para que haja avanço 
neste sentido e planeja-
mento, há a necessidade de 
reativação da entidade Fe-
jão através da escolha de 
uma nova diretoria, pois 
está sem a mesma desde 
que houve a renúncia dos 
membros em período an-
terior à pandemia. Segundo 

levantado na reunião, uma 
comissão chegou a ser for-
mada, mas, com o início da 
pandemia, não houveram 
novos encontros e avanços.

O secretário Darlan Kit-
tel, que já esteve à frente 
da coordenação e presidên-
cia, pontuou que a entidade 
não possui dívidas, nem re-
ceita, estando ativa e pron-
ta para uma nova diretoria 
assumir. “Hoje demos o pri-
meiro passo para retomar-
mos a questão destes dois 
eventos. Foi montada en-
tão uma comissão onde fa-
zem parte o Conselho Con-
sultivo e membros natos. 
Nesta semana vou chamá-
-los para conversar e to-
mar o rumo de fazer uma 
nova diretoria.  Na sexta-
-feira vamos tratar sobre 
o orçamento do próximo 
ano e queremos já colocar 
algum recurso para o Fes-
tival da Feijoada em 2022”, 
destacou Kittel no início da 
semana.

Segundo o secretário, a 
ideia é de que o Festival da 
Feijoada no próximo ano 
seja uma mini FEJÃO, ini-
ciando, possivelmente, em 
uma quinta-feira e encer-
rando no domingo. Lem-
brando de outros municí-
pios que estão retomando a 
realização de seus tradicio-
nais eventos, com o avanço 
da vacinação e diminuição 
dos casos de Covid-19, Kit-
tel acrescentou que a ideia 
é fazer uma bela festa.

O vereador Miguel Viei-
ra, membro nato da entida-
de Fejão, que fez indicação 
da pauta na Câmara de Ve-
readores, destacou ser mo-
mento de mobilizar a enti-
dade e assim dar início ao 
planejamento dos eventos 
que são destaques do mu-
nicípio. 

O prefeito Armando Ma-
yerhofer acrescentou ain-
da que deverá ser realiza-
da reunião com as atuais 
soberanas do município 
para tratar sobre a preten-
são de estender o período 
de vigência do reinado, que 
poderá vir a ser prorroga-
do por mais dois anos, as-
sim tendo a oportunidade 
de poderem divulgar o mu-
nicípio quando da realiza-
ção dos eventos, visto que 
durante a pandemia não fo-
ram realizados.

Nova reunião deve discutir formação 
de diretoria da entidade Fejão

>> SOBRADINHO  Planejamento do Festi val da Feijoada e 
Festa Estadual do Feijão dependem de novas defi nições

NATHANA REDIN




